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Décès du Secrétaire 
général de la Présidence 

de la République Mohamed 
El-Amine Messaid

Décès du SG de la Présidence 
de la République:

 Goudjil présente ses condoléances

Décès du SG de la Présidence de la République: 
Le Président Tebboune présente ses condoléances 

à la famille du défunt

Feux de forêt : 
Le Président Tebboune reçoit 

les condoléances de son 
homologue français

Feux de forêt : 
Le Président italien présente ses condoléances au Président Tebboune

Dans un message adressé au 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, suite 

aux incendies enregistrés à l’est du pays 
et qui ont fait de nombreuses victimes, 
le Président italien, Sergio Mattarella, 
a présenté, vendredi, en son nom 

personnel et celui du peuple italien, ses 
sincères condoléances au Président de 
la République.
Il a exprimé en cette pénible occasion, 
sa profonde compassion et assuré le 
peuple algérien de la pleine solidarité 
du peuple italien.

Le secrétaire général de la 
Présidence de la République, 
Mohamed El-Amine Messaid, 

est décédé samedi à l’âge de 70 ans des 
suites d’une longue maladie. 
Le défunt a été inhumé hier samedi au 
cimetière d’El-Alia (Alger) après la 
prière d’El-Asr.
Le défunt a été désigné au poste de 
Secrétaire général par le Président de la 
République, M. Abdelmadjid Tebboune, 
le 21 décembre 2019.

Le président du Conseil de la 
nation, M. Salah Goudjil a adressé 
un message de condoléances à 

la famille du secrétaire général de la 
Présidence de la République, Mohamed 
El-Amine Messaid, décédé samedi à l’âge 
de 70 ans.
“C’est avec une profonde affliction et un 
cœur résigné devant la volonté d’Allah 
que j’ai appris la nouvelle du décès de 
Mohamed El-Amine Messaid, secrétaire 
général de la Présidence de la République, 
rappelé auprès d’Allah en cette journée 
mémorable de l’histoire glorieuse de 
l’Algérie”, a écrit M. Goudjil dans son 
message de condoléances.    
Le président de la chambre haute du 
parlement qui a évoqué les qualités et 
l’expérience politique du défunt, a affirmé 
que l’Algérie perdait, avec le décès de 
Mohamed El-Amine Messaid, “un de ces 
grands hommes de l’Etat qui ont réuni 
compétence et qualités de dévouement et 
de fidélité envers l’Etat et la patrie”.
L’Algérie fait ses adieux, poursuit M. 

Goudjil, à “un de ses enfants fidèles 
qui a servi son pays de longues années 
durant les différentes missions qui lui 
ont été confiées”, relevant que le regretté 
“a continué avec abnégation et humilité 
à servir son pays à l’ère de l’Algérie 
nouvelle dont les fondements sont jetés 
par le Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune”. “Sa modestie et 
ses qualités lui ont valu le respect de tous 
ceux qui l’ont côtoyé”, a-t-il écrit. 
En cette douloureuse épreuve, le président 
du Conseil de la nation présente à la 
famille du défunt ses condoléances les 
plus attristées, priant Allah de l’entourer 
de Sa sainte miséricorde, et de l’accueillir 
en Son vaste paradis.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a adressé un message de 
condoléances à la famille 
du secrétaire général de la 
Présidence de la République, 
Mohamed El-Amine Messaid, 
décédé samedi à l’âge de 70 ans, 
dans lequel il a salué les qualités 
du défunt qui comptait parmi 
“ces hommes compétents, 
dignes de confiance et 
nationalistes engagés et attachés 
au travail bien fait”.
“Allah est grand, +Et fais la 
bonne annonce aux endurants, 
ceux qui disent, quand un 
malheur les atteint : certes nous 
sommes à Allah, et c’est à Lui 

que nous retournerons. Ceux-
là reçoivent des bénédictions 
de leur Seigneur, ainsi que la 
miséricorde, ceux-là sont les 
biens guidés+”, lit-on dans le 
message de condoléances du 
Président de la République.
“C’est avec une immense 
tristesse mais avec un cœur 
résigné devant la volonté 
d’Allah que j’ai appris le 
décès de Mohamed El-Amine 
Messaid, qui a lutté stoïquement 
contre la maladie, continuant à 
s’acquitter de ses missions en 
silence, lui qui comptait parmi 
ces hommes compétents, dignes 
de confiance et nationalistes 
engagés et attachés au travail 
bien fait et doués des qualités 

des cadres de l’Etat. Les 
missions et responsabilités qu’il 
a pleinement assumées lui ont 
valu respect et considération 
et tous ceux qui l’ont côtoyé 
lui reconnaissaient les qualités 
d’un responsable chevronné 
imprégné de la culture des 
cadres de l’Etat”, a écrit le 
Président Tebboune dans son 
message.
“En faisant nos adieux au défunt, 
je partage votre immense peine 
en cette douloureuse épreuve, 
et vous présente mes sincères 
condoléances, vous assurant de 
ma sympathie, et priant Allah 
Tout-Puissant d’accorder au 
défunt Sa sainte miséricorde 
et de vous prêter patience et 

réconfort et de vous donner 
la force de surmonter cette 
épreuve”. +Nous sommes à 
Allah, et c’est à Lui que nous 
retournerons+.+O toi âme 
apaisée retourne vers ton 
Seigneur satisfaite et agréée, 
entre donc parmi mes serviteurs 
et entre dans Mon paradis+”, 
a conclu le président de la 
République son message

Le Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a reçu 
samedi un appel téléphonique du 

Président de la République française, M. 
Emmanuel Macron, lors duquel il lui a 
présenté ses condoléances pour les victimes 
des incendies enregistrés dans certaines 
wilayas du pays, indique un communiqué 
de la Présidence de la République.
“Le Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a reçu, ce jour, 
un appel téléphonique du Président de 

la République française, M. Emmanuel 
Macron, lors duquel il lui a présenté 
ses condoléances pour les victimes des 
incendies enregistrés dans certaines 
wilayas du pays”, lit-on dans le 
communiqué.
Les deux Présidents ont abordé, à cette 
occasion, “la coopération bilatérale, 
notamment le programme de la visite 
prévue du Président Macron en Algérie”, 
a ajouté la même source.
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La volonté du Président Tebboune de rassembler 
et d’unifier les rangs inspirée du message des Chouhada

Double anniversaire du 20 août :
 Le Président Tebboune invite les Algériens à suivre 

la voie tracée par les chouhada

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a adressé, vendredi à l’occasion 
de la célébration de la Journée 
nationale du Moudjahid, 
marquant le double anniversaire 
de l’Offensive du Nord-
Constantinois et du Congrès de 
la Soummam (20 août 1955 et 
1956), un message au peuple 
algérien, dans lequel il l’invite à 
poursuivre la marche sur la voie 
tracée par les vaillants chouhada 
pour édifier une Algérie, capable 
de faire face aux défis qui se 
posent dans son environnement 
proche et de s’adapter aux 
mutations internationales. En 
voici la traduction APS:
“Au nom d’Allah, le Clément le 
Miséricordieux,
Paix et Bénédictions sur son 
vertueux Messager
Chères concitoyennes,
Chers concitoyens,
La célébration de la Journée 
nationale du Moudjahid intervient 
cette année, concomitamment à la 
célébration du 60e anniversaire du 
recouvrement de la souveraineté 
nationale, à la faveur de la 

mobilisation des capacités et 
richesses nationales au service 
du Peuple algérien, qui aspire à 
voir l’Algérie des martyrs, forte 
de ses institutions et instances 
constitutionnelles, digne et fière 
de ses gloires successives à 
travers les différents pans de son 
histoire et des sacrifices encore 
vivaces dans notre mémoire 
collective, qu’il nous incombe de 
préserver.
Aussi, sommes-nous appelés à 
veiller à protéger notre mémoire 
collective des  fourberies de 
ceux qui, depuis des décennies, 
traînent derrière eux leur haine 
et leur âpre rancœur pour 
les réalisations de l’Algérie 
indépendante et souveraine et 
ses gloires ineffables. Le double 
anniversaire de l’Offensive 
du Nord-Constantinois et du 
Congrès de la Soummam (20 août 
1955 et 1956), sont d’éloquents 
témoins de la prestance de toute 
une génération de vaillants 
nationalistes qui ont tracé la voie 
à suivre pour l’édification de notre 
Algérie, et légué à son peuple les 
valeurs de liberté et de dignité.
Il me plait alors que nous 

célébrons la Journée nationale du 
Moudjahid, de rendre hommage 
à l’Armée nationale populaire, 
digne héritière de l’Armée de 
libération nationale, qui a partagé 
avec le peuple algérien, le 5 juillet 
dernier, un moment de fierté et 
de dignité à travers des scènes 
sublimes, reflétant on ne peut 
mieux la fidélité au serment fait 
aux chouhada et au mémorable 
message de Novembre.
Chères concitoyennes,
Chers concitoyens,
Vous n’êtes pas sans savoir que les 
efforts à consentir, ensemble, pour 
permettre à l’Algérie de reprendre 
la place qui est sienne, sont aussi 
importants que les pas déjà 
franchis pour rattraper le temps 
perdu et récupérer les ressources 
dilapidées par les corrompus, aux 
fins de permettre au pays, comme 
nous nous étions engagés devant 
le peuple, d’amorcer une nouvelle 
dynamique de développement, 
une dynamique libératrice 
d’initiatives et d’énergies, où 
règneront justice et équité.
Cette heureuse occasion m’offre 
l’opportunité de réaffirmer que 
dans l’Algérie que nous bâtissons 

ensemble, il n’est point de place 
aux pratiques qui ont entamé la 
confiance du peuple envers les 
institutions de l’Etat...La Loi sera 
suprême et châtiera quiconque 
oserait toucher à l’argent du 
peuple, ou attenter aux garde-
fous régissant l’appartenance à 
ces institutions...Dans le même 
temps, les portes resteront 
grandes ouvertes devant toute 
ambition ou aspiration au gain, 
pour peu que cela se fasse dans 
un climat propre et transparent, 
et dans le cadre des incitations et 
encouragements offerts par l’Etat 
pour créer de la richesse et des 
emplois.
Chères concitoyennes,
Chers concitoyens,
C’est parce que toutes nos 
journées historiques sont source 
de fierté, à l’instar de l’Offensive 
du Nord-constantinois menée par 
le martyr héro Zighoud Youcef 

et ses braves compagnons, un 
20 août 1955, ou encore du 
Congrès de la Soummam à Ifri 
Ouzellaguen, aux abords de la 
vallée de la Soummam, un 20 
août 1956, que notre loyauté 
envers nos vaillants chouhada et 
notre fidélité au serment que nous 
leur avions fait, nous interpellent 
à l’effet de poursuivre notre 
marche sur la voie qu’ils nous 
ont tracée pour édifier l’Algérie 
d’aujourd’hui, une Algérie 
capable de faire face aux défis qui 
se posent dans son environnement 
proche, mais aussi, l’Algérie de 
demain qui saura s’adapter aux 
mutations internationales.
Enfin, il me plait de rendre 
hommage à mes sœurs et 
frères Moudjahidine, auxquels 
je souhaite santé et longue 
vie. Je me recueille, à leurs 
côtés, à la mémoire de nos 
vaillants chouhada et à celle 
des moudjahidine qui nous ont 
quittés.
Vive l’Algérie, Gloire à nos 
martyrs.

L’Algérie célèbre le 
double anniversaire 
du Congrès de la 

Soummam et de l’Offensive du 
Nord-Constantinois (Journée 
nationale du Moudjahid), dans un 
contexte politique empreint d’une 
forte volonté du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, de renforcer l’unité et 
la cohésion nationales, rassembler 
et resserrer les rangs, empruntant 
la même voie que celle prisée, à 
l’époque, par les dirigeants de la 
Révolution.
Le Congrès de la Soummam (20 
août 1956) a permis aux dirigeants 
de la glorieuse Révolution 
d’apporter leur précieuse 
contribution aux structures de 
la Révolution, en élaborant avec 
précision ses objectifs politiques 
et en la dotant d’une organisation 
intégrée et cohérente à tous les 
niveaux: politique, militaire et 
organique.
Tout lecteur averti intéressé 
par ce legs révolutionnaire 
national grandiose saura faire le 
parallèle et relever les points en 
commun en termes de similitude 
des valeurs qui sous-tendent 
la politique de rassemblement 
initiée par le Président Tebboune 
et celles ayant prévalu durant les 
différents pans de notre glorieuse 

Histoire.
Cette volonté politique fidèle 
aux principes de la Révolution 
de Novembre se manifeste par 
une large adhésion des différents 
acteurs nationaux politiques et 
associatifs, ainsi que d’autres 
potentialités nationales qui n’ont 
eu de cesse d’affirmer, depuis 
l’annonce de l’Initiative de 
rassemblement, leur adhésion 
à cette démarche fidèle au 
serment fait aux Chouhadas et 
aux moudjahidines qui ont relevé 

le défi de recouvrement de la 
souveraineté nationale, pour une 
Algérie indépendante, digne et 
unifiée.
Le président de la République a 
réaffirmé, à maintes reprises, tant 
dans ses discours à la Nation ou 
lors de ses entrevues périodiques 
avec les représentants des médias 
nationaux, sa détermination à 
aller de l’avant pour consacrer le 
rassemblement, l’unification des 
rangs et le renforcement du front 
interne, “notamment en cette 

conjoncture sensible de l’histoire 
du pays, afin de gagner la bataille 
du renouveau”.
Concernant ce sujet qui s’est taillé 
la part du lion du débat politique 
dans le pays et suscité l’intérêt 
de la presse internationale, le 
Président Tebboune a toujours 
rappelé les hauts faits de nos 
aïeux qui ont fait la gloire de la 
Révolution, et les victoires de 
la résistance populaire grâce 
à laquelle le peuple algérien a 
réussi à se libérer du joug du 

colonisateur français inique qui 
avait essayé par tous les moyens et 
les méthodes les plus horribles de 
contrecarrer cette détermination 
nationale, enracinée dans l’âme 
de nos ancêtres, épris de liberté.
Le rassemblement des repères 
et des objectifs de l’Algérie 
nouvelle dans le cadre d’un 
projet civilisationnel, qui tire 
les dispositions et les valeurs 
d’un patrimoine révolutionnaire 
historique, que les peuples du 
monde citent encore comme 
modèle éloquent de libération 
des peuples du joug colonial, 
n’est qu’une affirmation de la 
poursuite de la lutte des héros de 
notre Glorieuse Révolution et un 
signe de fidélité aux valeurs de la 
Proclamation du 1er Novembre.
La concomitance de cet effort 
national louable avec tout l’intérêt 
que mérite la célébration du 60e 
anniversaire de recouvrement 
de la souveraineté nationale à 
travers un programme national 
vaste et global s’étendant sur une 
année, reflète toute la symbolique 
d’une passerelle entre les valeurs 
des vaillants Chouhadas pour 
lesquelles ils se sont sacrifiés 
et celles visant à amorcer un 
nouveau départ vers un avenir 
plus rayonnant pour l’Algérie.
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FEUX DE FORÊT:

Des partis politiques expriment leur solidarité avec 
les sinistrés et se félicitent des efforts de l’Etat

FEUX DE FORÊT:

Poursuite des caravanes d’aides aux sinistrés

Des partis politiques ont 
exprimé leur solidarité 
avec les victimes des 

feux de forêt ayant touché 
plusieurs wilayas du pays, se 
félicitant des efforts de l’Etat 
et des corps constitués pour 
venir à bout de ces incendies.
En cette douloureuse 
circonstance, le Secrétaire 
général du parti Front de 
libération nationale (FLN), 
Abou El Fadhl Baadji, a 
appelé les responsables des 
mouhafadhate et Qismate, 
et les militants du parti à la 
coordination avec les autorités 
locales pour fournir des aides 
aux familles sinistrées.
M.Baadji a également exhorté 
les responsables du parti “à 
mettre les sièges du parti à 
disposition en cas d’extrême 
urgence”, présentant ses 
condoléances aux familles des 
victimes.
Par ailleurs, le Front El 
Moustakbel a appelé tous ces 
militants et élus à “la pleine 
mobilisation et avec tous les 
moyens disponibles aux côtés 
des autorités locales (...) en sus 

de présenter les condoléances 
aux familles et aux proches 
des victimes”.
De son côté, le Front des 
forces socialistes (FFS), et 
après avoir exprimé, par la 
voix de son Premier secrétaire 
national, Youcef Aouchiche, 
“sa solidarité absolue” avec 
les habitants de ces wilayas 
où des incendies se sont 
déclarés, a salué tous les corps 

ayant participé, aux côtés 
des citoyens, à l’opération 
d’extinction des incendies et de 
secours aux victimes, mettant 
en avant le sens du sacrifice 
dont ils ont fait montre.
Pour sa part, le parti du 
Tajamou Amal El Djazaïr 
(TAJ) a salué les éléments de la 
Protection civile, de l’Armée 
nationale populaire et de tous 
les corps sécuritaires, ainsi que 

les gardes forestiers et tous 
les citoyens qui ont participé 
à l’opération d’extinction des 
feux, appelant ses militant à 
“une contribution active pour 
apporter leur aide aux blessés”.
Le Mouvement El-Binaa a 
présenté, dans ce sens, ses 
condoléances aux familles 
des victimes, saluant, à 
cette occasion, les efforts 
“exceptionnels” des services et 

des éléments de la Protection 
civile et de l’ANP, et les 
élus qui ont mobilisé “tous 
les moyens dans le souci de 
venir à bout de ces incendies 
et de sauver les citoyens en 
faisant preuve d’une audace 
hors pair et d’un haut sens de 
nationalisme”.
Le parti a également exprimé 
sa conviction quant à la 
capacité du pays à surmonter 
cette épreuve.
Le secrétaire général du 
Rassemblement national 
démocratique (RND), Tayeb 
Zitouni, a présenté “ses 
condoléances aux familles des 
victimes, souhaitant un prompt 
rétablissement aux blessés”.
Il convient de rappeler que 
trente-sept (37) personnes ont 
perdu la vie et 183 autres ont 
été blessées dans les feux de 
forêt ayant été complètement 
maitrisés, indique le dernier 
bilan des services de la 
Protection civile.

Le mouvement des caravanes 
de solidarité et des convois 
d’aides au profit des 

sinistrés des feux de forêt ayant 
touché plusieurs wilaya du nord-est 
du pays, s’est poursuivi vendredi.
Dans la wilaya de Souk Ahras, 
les premiers convois de dons et 
d’aides aux familles sinistrées 
suites aux feux de forêts enregistrés 
dans plusieurs régions du pays, 
faisant 37 morts et 183 blessés, 
sont arrivés au lieu réservé à leur 
collecte et à leur conservation, a-t-
on appris auprès des services de la 
wilaya.
Les mêmes services ont annoncé 
l’arrivée de camions transportant 
des tonnes de denrées alimentaires, 
de bouteilles d’eau potable, de 
couches pour adultes et enfants, 
de couvertures, de matelas et 
de médicaments, en provenance 
d’Alger, de Tébessa, de Sétif, de 
Khenchela et de Mila.
Un espace a été réservé au siège de 
la wilaya pour collecter ces aides, 
qui ont été distribué, ce vendredi 
après-midi, au profit des personnes 
touchées par les incendies dans 
les communes de Zaarouria, 
Lahnancha, Tikach et le chef-lieu 
de la wilaya.
De son côté, le directeur locale de 
l’activité sociale, Ahmed Brahimi, 

a indiqué que 8 cellules de 
proximité relevant de la direction 
ont apporté une aide psychologique 
aux familles sinistrées.
A Bordj Bou Arreridj, le wali de 
la wilaya, Mohamed Ben Malek 
a donné le coup d’envoi d’une 
caravane de solidarité composée 
de plusieurs camions transportant 
différents produits alimentaires, 
des couvertures, des médicaments 
et des matériels anti-incendies.
M.Ben Malek a affirmé que cette 
caravane, qui s’inscrit dans le 
cadre du renforcement de l’esprit 
de solidarité entre les Algériens, 
sera suivi d’autres convois au cours 
de la semaine prochaine, saluant, à 
l’occasion, toutes les personnes qui 
ont participé à ce don de solidarité.
A Tizi Ouzou, une caravane d’aides 
a démarré du siège de la wilaya, 
Larbaà Nath Irathene, Friha et Ain 
Hammam, à destination de Souk 
Ahras et El-Tarf, à l’initiative 
de différentes associations 
humanitaires et professionnelles et 
du CRA.
Dans la wilaya de Mostaganem, 
une autre caravane de solidarité 
chargée d’aides au profit des 
familles sinistrées a démarré à 
destination des deux wilayas 
suscitées.
La caravane qui a démarré dans la 

nuit de jeudi à vendredi, contient 
plus de 60 tonnes de denrées 
alimentaires, des couvertures et 
des produits pharmaceutiques et 
médicaux, indique un communiqué 
de la cellule de communication 
de la wilaya dont une copie est 
parvenue à l’APS.
Ces aides ont été collectées par 
des opérateurs économiques et 
des acteurs de la société civile 
(association à caractère social 
et caritative), ainsi que des 
bienfaiteurs.
= Large élan de solidarité des 
organisations patronales du pays =
De leur côté, les entreprises 
algériennes publiques et privées, 
représentées par leurs organisations 
patronales, apportent actuellement 
leur contribution à l’élan solidaire 
au profit des citoyens sinistrés dans 
les wilayas, notamment de l’Est du 
pays.
Ainsi, le Conseil du renouveau 
économique algérien (CREA) 
a appelé, dans un communiqué 
transmis à la presse, l’ensemble 

des opérateurs économiques 
adhérents à “se mobiliser pour 
soutenir la population dans cette 
terrible épreuve”.
Des cellules de proximité au 
niveau des wilayas d’Alger, 
Oran, Constantine et Béjaia sont 
organisées pour recevoir des dons 
matériels dans des entrepôts prévus 
à cet effet “afin de pourvoir aux 
premiers besoins de la population 
sinistrée en eaux, médicaments, 
denrées alimentaires et literie”, 
selon le CREA.
Pour sa part, le président de la 
Confédération algérienne du 
patronat citoyen (CAPC), Samy 
Agli, a affirmé à l’APS que la 
contribution solidaire de son 
organisme constitue “un devoir 
national” dans de telles situations, 
surtout que “le pays a besoin 
aujourd’hui de toutes les énergies 
pour faire face aux incendies”, a-t-
il estimé.
“Dans ces circonstances tragiques, 
la CAPC a mobilisé l’ensemble 
de ses responsables de bureaux 
de wilayas et l’ensemble de ses 
membres pour mener des opérations 
de collecte et d’acheminement des 
différentes aides”, a indiqué le 
président de la CAPC.
De son côté, la présidente de 
Confédération générale des 

entreprises algériennes (CGEA), 
Saida Neghza, abonde dans le 
sens du “devoir national” de 
contribution à l’élan de solidarité 
pour son organisation patronale.
Elle a fait savoir que son 
organisation patronale contribue 
à l’élan de solidarité au profit 
des victimes des incendies en 
fournissant des dons alimentaires, 
des équipements électriques et 
des engins de travaux publics 
appartenant aux entreprises 
membres de l’organisation 
patronale.
A noter que dès les premiers 
feux de forêt déclarés à travers 
plusieurs wilayas du pays, l’Etat a 
mobilisé tous les moyens matériels 
et humains nécessaires pour les 
circonscrire et prendre en charge 
les sinistrés.
Plusieurs services et institutions 
de l’Etat, à leur tête les unités de 
la Protection civile et les forces 
de l’Armée nationale populaire 
(ANP), ont été réquisitionnés pour 
venir à bout des feux de forêt et 
prendre en charge les blessés et 
les sinistrés, en application des 
instructions du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.
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Mine de Gara Djebilet :
Extraction de 1000 tonnes de minerai de fer

Vente directe de poisson :
Un mécanisme fiable pour protéger les professionnels 

et leurs productions

Le ministre de la Pêche 
et des Productions 
halieutiques, Hichem 

Sofiane Salaouatchi a affirmé 
mercredi depuis le port de 
Beni Ksila, dans la wilaya de 
Bejaia, que son département 
œuvrait à mettre en place un 
mécanisme fiable pour protéger 
les professionnels de la pêche et 
leurs productions halieutiques, 
évoquant l’expérience “réussie” 
de la vente directe de poisson.
“L’initiative de vente directe 
de daurade et tilapia à des 
prix concurrentiels, lancée en 
ramadhan dernier par la Chambre 
algérienne de la pêche et de 
l’aquaculture a été une expérience 
réussie tout au long du mois et 
elle peut être reconduite tout au 
long de l’année pour protéger 
les professionnels de la pêche et 
leurs productions halieutiques”, a 
souligné le ministre s’adressant à 
des aquaculteurs et des pêcheurs 
qui ont soulevé la problématique 
des mandataires.
Il a dans ce sens ajouté qu’il 
était “illogique” que la marge 
de bénéfice des mandataires soit 
beaucoup plus importante que 
celle des producteurs, s’engageant 

à trouver “le mécanisme 
nécessaire pour réconforter les 
professionnels de la pêche et 
protéger leurs métiers”.
Invitant les aquaculteurs et 
les pêcheurs à s’imprégner du 
texte de loi relative à la pêche 
et à l’aquaculture, récemment 
adoptée, le ministre a encouragé 
les professionnels du secteur 
à créer des coopératives qui 
favorisent la vente de leurs 
productions et protègent leurs 
efforts.
Dans ce volet, M. Salaouatchi 

a réitéré l’engagement de son 
département à accompagner 
les professionnels de la pêche 
pour améliorer leurs conditions 
socioprofessionnelles et 
réorganiser le domaine de 
manière à protéger les différents 
intervenants dans les métiers de 
la pêche.
Le ministre s’est enquis au port 
de Beni Ksila de l’avancement 
de l’opération de dégagement des 
épaves des bateaux, félicitant les 
différents intervenants pour la 

célérité dans le parachèvement de 
l’opération avec l’évacuation des 
45 navires prévus.
In situ, le ministre a insisté pour 
que les espaces libérés au port 
soient réservés pour les pêcheurs 
et a instruit à l’effet d’œuvrer à 
mettre à la disposition de chaque 
pêcheur de ce port une case, 
dans le cadre de l’amélioration 
des conditions de travail de cette 
catégorie.
Inspectant les 5 fermes aquacoles, 
investissements de statut privé, 
entrés en phase d’exploitation à 
Béjaia, M. Salaouatchi a valorisé 
les initiatives versées dans le 
développement de l’élevage 
aquacole dans la wilaya, invitant 
les responsables locaux du secteur 
de la pêche à encourager les 
jeunes à investir et à développer 
l’élevage dans les retenues 
collinaires, avec l’appui des 
dispositifs de soutien à l’emploi.
Selon les données présentées, les 
cinq fermes aquacoles, réalisées 
dans la zone maritime de la 
commune de Beni Ksila totalisent 
une production de 1.500 tonnes 
de daurade par an, avec une 
hausse de la production locale 
de daurade en 2021, qui a atteint 

134,38% .
Un exposé sur les travaux 
engagés et les chantiers en cours 
et les investissements à lancer 
dans les ports de Beni Ksila et 
Tala Ilef de la wilaya de Bejaia 
ont été présentés au cours de cette 
visite.
Dans le cadre de ses programmes 
d’urgence et de sécurisation, 
le port de pêche de Beni 
Ksila a réalisé 116 cases de 
pêcheurs, un abri et un dispositif 
d’amarrage, ainsi qu’une station 
d’avitaillement, des barrières 
électriques et également un poste 
de contrôle, selon les explications 
des responsables locaux.
Le même port ambitionne de 
lancer “d’ici la fin 2022” un 
atelier de maintenance des 
embarcations, souligne t-on.
Au port de plaisance et de 
pêche de Tala Ilef, une station 
d’avitaillement, un forage et 
un dispositif d’amarrage ont 
été réalisés dans le cadre du 
programme d’urgence avec des 
prévisions d’investir dans une 
halle à marrée et un entrepôt 
frigorifique, selon les explications 
fournies.

Une première quantité de 
minerai de fer, estimée 
à 1000 tonnes, a été 

extraite mardi de la mine de 
Gara Djebilet-Ouest (wilaya de 
Tindouf), mise en exploitation 
fin juillet, a annoncé mercredi 
à l’APS le Directeur général 
adjoint de l’Entreprise Nationale 
de Fer et de l’Acier (FERAAL), 
Redha Belhadj.
“Nous avions réalisé deux tirs 
à explosifs qui nous ont permis 
d’avoir la tranchée pour accéder 
à un front de taille. Grâce à un 
troisième tir nous avons réussi 
hier mardi à extraire 1000 
tonnes de minerai de fer”, a 
déclaré M. Belhadj, précisant 
que les prochaines opérations 
d’extraction, assurées par Feraal, 
porteront sur des quantités bien 
supérieures.
“Nous pouvons atteindre 20.000 
à 25.000 tonnes le mois prochain 
pour arriver à environ 100.000 
tonnes/mois d’ici la fin de 
l’année”, a-t-il soutenu.
Durant cette phase 
expérimentale, “la moitié des 
quantités de minerai de fer 
extraites sera transportée vers la 
wilaya d’Oran pour être exportée 
vers la Chine et la Russie”, a-t-il 
avancé.

L’autre moitié sera destinée 
à alimenter des usines de fer 
et d’acier activant en Algérie, 
selon le même responsable. 
Le projet permettra ainsi 
de garantir et à sécuriser 
l’approvisionnement des usines 
nationales de métallurgie et de 
sidérurgie (El Hadjar, Tosyali, 
AQS...) en matières brutes, 
d’augmenter, par la même, les 
recettes hors hydrocarbures et 
de créer quelque 3.000 emplois.
Le minerai de fer sera 
prochainement acheminé par 
camions à Béchar par le Groupe 
de transport des marchandises et 
de logistique (LOGITRANS), où 
il sera transformé et valorisé par 
des opérateurs désirant investir 
dans ce domaine, en attendant 
la réalisation de la voie ferrée 
Béchar-Gara Djebilet.

Transformation du minerai 
de fer: un appel d’offre sera 

lancé fin août
Afin d’assurer la transformation 
du minerai, un appel à 
manifestation d’intérêt national 
et international sera lancé fin août 
pour chercher des partenaires. 
Le cahier des charges y afférent 
doit être prêt fin septembre, 
selon le même responsable.
Il a rappelé que le minerai 

de fer, comme il peut être 
commercialisé brut, peut être 
également consommé sous 
forme de concentré de minerai 
de fer (un minerai moyennement 
déphosphoré), de boulette (un 
conditionnement du minerai) 
ou de Poudre de fer pré-réduit 
(PDR), qui est un complément à 

la ferraille.           
Ce projet intégré de grande 
envergure prévoit la création, 
avant fin 2022 d’une entreprise 
algéro-chinoise chargée de 
l’extraction du minerai et d’une 
usine à Bechar qui permettra 
à la partie chinoise d’utiliser 
le minerai pour produire de 

la billette (un demi-produit 
de l’industrie métallurgique 
utilisée dans la production du 
rond à béton et du fil machine). 
Il prévoit aussi la création 
d’une usine de production du 
rail, également à Bechar, qui 
utilisera la billette locale pour la 
fabrication des rails.
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ANNABA / Commémoration 
Annaba a célébré le 66ème double anniversaire du 20 aout 

et l’offensive du nord constantinois et du congrès de la soummam

ANNABA / CHU ‘’Ibn Sina’’
Le personnel du service des brulés mobilisé : 

Prise en charge de neuf (9) blessés, dont 3 
enfants, suite aux incendies de forêt d'El Tarf

ANNABA / Covid-19 
L'Algérie sous la barre de 100 contaminations

Aucun cas de décès
Faut-il s'attendre à une nouvelle vague?

Annaba à l’instar de toutes les 
autres wilayas du pays a célébré le 
66ème double anniversaire du 20 

aout et l’offensive du nord constantinois et 
du congrès de la soummam. Les festivités 
officielles ont débuté tôt la matinée d’hier, 
samedi. Le wali Berrimi Djamel Eddine, 
accompagné des autorités civiles et 
militaires s’est déplacé au Maqam Echahid 
où il s’est recueilli à la mémoire des 
martyrs de la révolution, et a déposé une 
gerbe de fleurs après la lecture de versets 
coraniques. Plusieurs moudjahidine ayant 
participé à cette  journée commémorative 
ont indiqué que le fait d'évoquer ces deux 
dates "décisives" dans le mouvement 
national était à même de remémorer cette 
étape cruciale de la révolution algérienne 
et d’inculquer aux générations ces dates 
qui sont "des dates phares de l'histoire de 
la révolution nationale". À cet effet, un 
moudjahid a précisé que la Révolution 
algérienne a vécu plusieurs événements 
historiques importants et décisifs".

Les services médicaux du Centre 
Hospitalier Universitaire de Annaba 
ont accueilli neuf (9) personnes 

atteintes de brûlures plus ou moins graves, 
du deuxième et du troisième degré, 
victimes des incendies de forêt survenus 
mercredi passé, dans la  wilaya d'El Tarf.
Selon la cellule de communication  du 
Centre Hospitalier Universitaire, six (6) 
blessés ont été transférés au service des 
brûlés de l'hôpital ‘’Ibn Sina’’, tandis que 
3 enfants ont été transférés à la clinique 
pédiatrique ‘’Sainte Thérèse’’.
Selon la même source, l'administration du 
Centre hospitalier Universitaire d'Annaba 
s'est efforcée, dès la nouvelle, d'élaborer 
un plan d'organisation des secours, en 
mobilisant le personnel soignant et 
paramédical spécialisé dans le traitement 
des brûlés, en vue d’assurer la prise en 
charge des victimes par l'exploitation des 
équipements appropriés et la disponibilité 
des médicaments, ainsi que sur l'attribution 
de lits médicaux supplémentaires.
Notre source d’information précise 

que l'ensemble du personnel médical 
travaillant au niveau du service des brûlés 
au troisième étage de l'hôpital Ibn Sina a 
été convoqué, avec un suivi périodique 
par des médecins spécialisés et un suivi 
direct du chef de service. Notons que  le 
ministre de la santé et de la population suit 
personnellement les conditions de prise en 
charge des blessés sur la base des rapports 
médicaux journaliers qui lui sont  fournis.  
Tous  les moyens  humains et sanitaire ont 
également été mis en place, pour maintenir 
le service des brûlés en état d'alerte 
maximale, avec un service supplémentaire 
attribué en cas de blessés dans les wilayas 
avoisinantes qui connaissent des incendies, 
à l'instar  de Skikda, Souk Ahras, El Tarf et 
Guelma. Selon une source médicale, l'état 
de santé des blessés est stable, puisqu'il y 
a eu 3 cas sous soins médicaux intensifs, 
tandis que les blessures des enfants à 
l'hôpital Sainte Thérèse sont sans gravité 
chronique, ces derniers font l'objet d'un 
traitement particulier sous la supervision 
d'un personnel médical spécialisé en 
pédiatrie et chirurgie et suivi par le chef du 
service des brûlés.

On assiste ces derniers jours à une 
tendance baissière tout porte 
à le croire, si on se réfère aux 

derniers bilans du ministère de la santé 
de cette semaine. En effet la courbe 
épidémiologique est passée sous la barre 
de 100 contaminations puisqu'il a été 
enregistré mercredi 92 nouveaux cas de 
contamination, 83 cas jeudi passé et 94 
autres cas dans les dernières 24 heures de 
Vendredi à Samedi et aucun cas de décès 

signalé. Faut-il vraiment ne pas s'inquiéter 
? C'est la question qui taraude dans l'esprit 
des citoyens Annabis et certainement 
à travers tout le pays avec ces flux 
considérables d'estivants et visiteurs venus 
d'un peu partout et d'outre-mer pour passer 
d'agréables vacances en familles sous le 
soleil d' Algérie et au bord de ses beaux 
rivages où chaque jour les plages sont 
bondées sans aucun respect des mesures 
préventives contre le coronavirus.

Sihem Ferdjallah / Photos M.N

Sihem Ferdjallah

Tayeb Zgaoula
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ANNABA / SECTEUR URBAIN 1

La campagne de collecte et d’enlèvement des déchets 
ménagers se poursuit

ANNABA / CITÉ SAFSAF

Réhabilitation des conduites d’eaux usées : 
Travaux mal finis et inachevés, des buses et des 

tas de gravats abandonnés 

L’ opération de 
nettoyage lancé 
récemment par 

les services du secteur 
urbain 1, se poursuit au 
niveau de la cité 1000 
logements à la Menadia. En 
effet, d’importants moyens 
humains et matériels ont été 
mobilisés pour le ramassage 
et la collecte des détritus 
domestiques, lesquels  
seront acheminés vers le 
centre d’enfouissement 
technique.  Cette campagne 
de nettoyage a été 

lancée pour mettre fin à 
l’insalubrité urbaine des 

agglomérations, et des 
marchés  où des décharges 

sauvages, des détritus et des 
déchets solides inondent les 

espaces publics et les rues.    
Cette opération  vise à 
nettoyer cette localité 
des décharges et autres 
points noirs altérant 
l’image du centre urbain, 
et permettra  l’implication 
des citoyens pour veiller 
à la préservation de leur 
environnement et à donner 
plus d’embellissement 
à leur cité.  L’opération 
en question a  permis de 
ramasser d’importantes 
quantités de déchets 
domestiques éparpillés  en 
bordures des chaussées. 

Des sommes 
colossales ont 
été dégagées 

pour la réhabilitation des 
conduites d’eaux usées, 
bitumage  des  routes et 
réfection des trottoirs, 
confiée à une entreprise de 
travaux pour qu’au final 
on se rend compte que les 
travaux ont été totalement 
bâclés par l’entreprise en 
charge des travaux. C’est 

le cas au niveau de la cité 
Safsaf, à proximité de 
l’école primaire ‘’Cheikh 
Bouamama’’ et du lycée 
‘’Larbi Ben M’hidi’’. Après 
l’achèvement de la pose 
des buses d’évacuation 
des eaux usées,  des 
pans de chaussées n’ont 
pas été bitumées, on y 
trouve des tas de gravats 
abandonnés en bordure 
des trottoirs, des éléments 
préfabriqués limitant les 

trottoirs décollés, des 
regards sans protection, des 
buses entreposée sur des 
terrains vagues, servant de 
distraction aux enfants du 
quartier.  Pour la plupart des 
habitants de plusieurs sites 
et quartiers, l’état des lieux 
est plus que lamentable. 
On a l’impression que les 
travaux ont été réalisés à la 
va-vite, sans aucun suivi et 
ni contrôle. De nombreuses 
chutes sont enregistrées 

au quotidien à cause des 
trous occasionnés par des 
travaux laissés en suspens. 
En effet, juste à proximité 
de l’ex-8ème sûreté urbaine  
on constate la présence de 
trous, malgré les remarques 
et réclamations  les services 
concernés n’ont pas réagi. 
Il en est de même, en se 
dirigeant de l’ex-8ème 
sûreté urbaine  vers la route 
qui mène à El Fakharine, 
la route se trouve dans 

un état lamentable. Les 
automobilistes ne savent 
plus sur quel pied danser 
et à quel saint se vouer. A 
quand Annaba va-t-elle 
supporter les négligences 
des entreprises concernées ?  
Ne serait-il pas judicieux de 
dépêcher une commission 
technique afin de constater 
de visu les défaillances 
signalées plus haut et d’agir 
par voie de conséquence 
envers les contrevenants.

Sihem F

Imen.B

ANNABA / AIN BERDA

Collision impliquant un véhicule touristique et une moto :
1 mort et 7 blessés

Une personne a trouvé 
la mort et sept 
(7) autres ont été 

grièvement blessées dans un  
accident de la route survenus, 
jeudi dernier, au niveau de la 
commune d’Ain Berda, a-t-
on appris de source fiable. En 
effet, l’accident s’est produit 
au niveau de la région de 
Labidi Mohamed sur la RN 
21, une collusion impliquant 
un véhicule et une moto. 
L’accident a été spectaculaire. 
L’accident a fait 7 blessés 
et un mort sur le coup, 
présentant des lésions dans 

différentes parties du corps. 
Les victimes âgées entre 

12 et 60 ans ont bénéficié 
des soins d’urgence par 

les secours de l’unité de la 
protection civile, avant d’être 

évacuées vers l’hôpital de 
Ain Berda afin de recevoir 
les soins nécessaires. Une 
enquête a été ouverte par  les 
services de sécurité afin de 
connaitre les raisons exactes 
de cet accident. Malgré les  
campagnes de sensibilisation 
quant aux dangers de la 
route, certains chauffards ne 
respectent pas les consignes 
de sécurité et ne se soucient 
pas de la vie d’autrui.  Les 
accidents de la route, de 
même que le nombre de décès 
et de blessés ne cessent de 
croître ces dernières années 
et d’endeuiller des familles.

Imen.B
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La 8ème édition du 
festival de l’abeille et 
du miel, qui s’étalera 

sur 3 jours, s’est ouverte 
vendredi passé au village 
Ahriq, dans la commune de 
Bouzguene à l’extrême est de 
Tizi-Ouzou.
Une soixantaine d’exposants, 
entre apiculteurs et de produits 
du terroir, prennent part à cette 
manifestation après 2 années 
de suspension, pour cause de 
crise sanitaire de la Covid-19 
et des incendies ayant ravagé 
la wilaya l’année écoulée.
Youcef Sidi Ali, président 
par intérim de l’Assemblée 
populaire de wilaya (APW) 
a souligné lors de son 
intervention l’importance 
de l’apiculture à travers 
la wilaya en réitérant la 
disponibilité de l’assemblée 
élue à accompagner et aider 
les apiculteurs.
“Cette 8ème édition est une 
occasion dédiée à la reprise 
de la filière grandement 

touchée lors des incendies 
ayant ravagé la wilaya 
l’année écoulée”, a souligné 
Idris Meziani, du comité 
d’organisation, a l’ouverture 
de cette manifestation.
Pour cette année, la récolte a 
été abondante grâce à la bonne 
pluviométrie dont a bénéficié 
la wilaya et la longévité de 
la saison du printemps. “La 

récolte est, surtout, tributaire 
des conditions climatiques 
favorables. Les dernières 
années, nous procédions à 
la récolte au mois de mai, 
alors que cette année, nous 
avons poussé jusqu’à juillet” 
a souligné Azzedine Belabes, 
apiculteur exposant.
Touchée par les incendies de 
l’année écoulée, la filière a 

bénéficié dans le cadre des 
indemnisations du fonds 
spécial créé à cet effet.
Ils sont au nombre de 3003 à 
bénéficier de ruches pleines 
sur un quota de 26.756 unités 
qui leur sont destinées et 920 
autres apiculteurs à se répartir  
11.751 ruches vides, selon un 
récent bilan de la direction 
des services agricoles.

Des formations accélérées 
dans certains produits 
artisanaux et du terroir, 
apiculture, fromage et savon, 
d’une durée de 3 jours, 
seront dispensées lors de ce 
rendez-vous, a-t-on appris des 
organisateurs.
En outre, une minute 
de silence a été observé 
à l’ouverture de cette 
manifestation à la mémoire 
des martyrs de la guerre de 
libération nationale, à la 
veille de la commémoration 
du double anniversaire du 20 
août 1956, et des victimes des 
incendies des wilayas d’El 
Taref et Souk Ahras.
Le festival est organisé 
par le comité du village 
en collaboration avec 
l’Assemblée populaire de 
wilaya (APW), la chambre 
locale de l’agriculture, 
l’Assemblée populaire 
communale (APC) de 
Bouzguene et la direction de 
la culture et des arts.

TIZI-OUZOU

Lancement de la 8ème édition du festival de 
l’abeille et du miel

Quelque 1.514 
familles résidant en 
habitations précaires 

de la commune d’Es Sénia 
(Oran) ont été relogées, 
vendredi, vers de nouveaux 
logements dans les communes 
de Bethioua et Oued Tlelat.
L’opération qui coïncide avec 
la célébration de la Journée 
nationale du Moudjahid 

a concerné 903 familles 
occupant le bidonville 
“Cumo” qui ont bénéficié de 
logements public locatifs dans 
la commune de Bethioua, 
ainsi que 611 familles résidant 
au site précaire “Sebika” qui 
ont été relogés au niveau du 
nouveaux pôle urbain de la 
commune de Oued Tlelat, 
selon les services de la wilaya.

Les familles bénéficiaires 
ont exprimé leur satisfaction 
pour ces nouveaux logements 
devant garantir une vie 
décente après des années 
d’attente.
Juste après le relogement 
des familles, les services 
concernés ont entamé la 
démolition des habitations 
précaires et les assiettes 

foncières récupérées devront 
abriter des projets de 
développement.
Ces nouveaux logements 
entrent dans le cadre d’un lot 
de 2.673 logements publics 
locatifs dont les autorités 
de la wilaya ont présidé 
jeudi la cérémonie de leurs 
attribution, au niveau de la 
salle de conférences de la 

mosquée-pôle Abdelhamid 
Ibn Badis et ce en présence des 
bénéficiaires de différentes 
daïras de la wilaya.
Par ailleurs, 5.000 autres 
logements seront bientôt 
attribués, a annoncé le wali 
d’Oran Said Sayoud lors de 
cette cérémonie de remise 
symbolique des clés des 
logements.

ORAN

Relogement de plus de 1.500 familles résidant en 
habitations précaires



Enquête sur les étudiants disparus au Mexique 
Arrestation de l’ex-procureur général

Variole du singe
La vaccination en pharmacie, en expérimentation, 
objet d’une « forte attente » chez les publics cibles

La justice mexicaine a 
appréhendé, vendredi, 
Jesus Murillo Karam 

et ordonné l’arrestation de 64 
policiers et militaires pour leur 
implication présumée dans 
la disparition de 43 étudiants 
d’Ayotzinapa en 2014, selon le 
monde fr.
La justice mexicaine a 
ordonné, vendredi 19 août, 
l’arrestation de l’ancien 
procureur général du pays 
ainsi que de 64 policiers et 
militaires pour la disparition 
en 2014 de 43 étudiants de 
l’école normale d’Ayotzinapa 
(sud). Cette décision a été prise 
au lendemain de la publication 
d’un rapport d’une commission 
officielle qui a qualifié cette 
affaire de « crime d’Etat ».
Dans la soirée de vendredi, 
l’ex-procureur général 
Jesus Murillo Karam a été 
appréhendé à son domicile 
de Mexico pour « disparition 
forcée, torture et délits contre 
l’administration de la justice », 
et n’a pas opposé de résistance, 
a précisé le parquet dans un 
communiqué.
Le parquet a, par la suite, 
annoncé que des mandats 
d’arrêt avaient été lancés 
contre vingt responsables 
de l’armée, quarante-quatre 
policiers et cinq fonctionnaires 
pour leur implication 
présumée dans cette affaire, 
qui a profondément choqué 

le Mexique. Ces soixante-
quatre policiers et militaires 
sont recherchés pour « crime 
organisé, disparition forcée, 
tortures, homicide et délits 
contre l’administration de la 
justice », a précisé le parquet. 
Les identités et le rang des 
personnes recherchées n’ont 
pas été donnés.
Le parquet a également lancé 
des mandats d’arrêt contre 
quatorze membres du cartel 
de narcotrafiquants Guerreros 
Unidos.
La plus importante personnalité 
arrêtée jusqu’à présent
M. Murillo Karam, qui avait 
exercé ses fonctions sous 
le président Enrique Peña 
Nieto (2012-2018), est un 
ancien poids lourd du Parti 
révolutionnaire institutionnel 
(PRI) qui a gouverné le 
Mexique pendant soixante 

et onze ans sans interruption 
jusqu’en 2000. Il s’agit de la 
plus importante personnalité 
arrêtée jusqu’à présent dans 
le cadre de cette enquête, qui 
avait redémarré de zéro après 
l’arrivée au pouvoir, en 2019, 
du président de gauche Andres 
Manuel Lopez Obrador.
Dans la nuit du 26 au 27 
septembre 2014, un groupe 
d’étudiants de l’école de 
formation des maîtres 
d’Ayotzinapa, dans l’Etat 
méridional de Guerrero, 
s’était rendu jusqu’à la 
ville proche d’Iguala pour « 
réquisitionner » des autobus 
afin d’aller à Mexico, pour une 
manifestation.
Selon l’enquête, 43 jeunes ont 
été arrêtés par la police locale, 
en collusion avec le cartel de 
narcotrafiquants Guerreros 
Unidos, puis tués par balle 

et brûlés dans une décharge 
pour des raisons qui restent 
inexpliquées. Seuls les restes 
de trois d’entre eux ont pu être 
identifiés.
Jeudi, un rapport officiel 
publié par la commission 
spéciale chargée d’enquêter 
sur l’affaire d’Ayotzinapa, 
mise en place par M. Lopez 
Obrador, avait estimé que des 
militaires mexicains avaient 
une part de responsabilité dans 
ces crimes.
« Leurs actions, omissions ou 
participation ont engendré la 
disparition et l’exécution des 
étudiants ainsi que le meurtre 
de six autres personnes », avait 
déclaré le sous-secrétaire à 
l’intérieur Alejandro Encinas, 
lors de la présentation publique 
du rapport.
« Crime d’Etat »
« Une action institutionnelle 
n’a pas été accréditée, mais 
il y a eu des responsabilités 
claires d’éléments » des forces 
armées, avait-il ajouté, sans 
préciser si ces « éléments » 
étaient toujours en activité. M. 
Encinas a qualifié à plusieurs 
reprises l’affaire d’Ayotzinapa 
de « crime d’Etat ».
Une autre commission, le 
groupe interdisciplinaire 
d’experts indépendants (GIEI), 
qui avait été créé en vertu d’un 
accord entre le gouvernement 
Peña Nieto et la Commission 
interaméricaine des droits de 

l’homme (CIDH), soutient 
que des militaires ont falsifié 
des preuves retrouvées dans la 
décharge où ont été brûlés les 
corps.
La première enquête officielle, 
dirigée par M. Murillo Karam 
et dont les conclusions ont été 
rejetées par les familles des 
victimes et par des experts 
indépendants, n’attribuait, 
quant à elle, aucune 
responsabilité aux militaires. 
Cette version accusait un cartel 
de narcotrafiquants d’avoir fait 
tuer les étudiants, les prenant 
pour les membres d’une bande 
rivale.
« Rendre publique cette 
situation atroce et inhumaine, 
et en même temps punir les 
responsables, permet d’éviter 
que ces événements déplorables 
ne se reproduisent » et de « 
renforce[r] les institutions », 
a affirmé M. Lopez Obrador, 
vendredi. Le président 
mexicain a par ailleurs fait 
savoir qu’il continuerait 
à insister auprès d’Israël 
pour obtenir l’extradition 
de l’ancien chef de l’agence 
d’investigations criminelles du 
bureau du procureur général 
Tomas Zeron. Accusé d’être 
mêlé à l’affaire d’Ayotzinapa 
mais clamant son innocence, 
cet ancien haut responsable a 
fui en Israël, où il a demandé 
l’asile.

A Lille, depuis le 10 
août, une pharmacie 
teste, comme quatre 

autres en France, la faisabilité 
d’une vaccination contre le 
virus Monkeypox dans ces 
officines, selon le monde fr.
Sur la place de la gare bordée 
d’immeubles étroits et hauts, 
la Grande Pharmacie de Paris, 
à Lille, occupe une position 
privilégiée. Au croisement 
de deux grandes stations 
ferroviaires, de deux lignes de 
métro et d’une ligne de tram, 
son accessibilité est un atout 
précieux. Elle a été retenue, 
de fait, pour participer à une 
expérimentation qui a débuté 
le 10 août : avec quatre 
autres officines, elle teste la 
faisabilité d’une vaccination 

contre le virus Monkeypox 
(« variole du singe ») par les 
pharmacies de ville.
A l’intérieur, quelques jeunes 
hommes patientent, en une file 
discrète, devant les stands de 
parapharmacie. « Je viens de 
Bruxelles, à une demi-heure 
de train, témoigne Philippe, 
38 ans. En Belgique, les 
stocks du vaccin de nouvelle 
génération contre la variole 
sont très insuffisants. J’ai pris 
rendez-vous sur Doctolib et 
obtenu très vite une place. 
Etre vacciné me rassurera. » 
Derrière lui, Marc, 42 ans, 
vient aussi de Belgique ; 
même chose pour Thierry, 33 
ans : « J’ai été informé par 
Instagram de l’ouverture de 
cette vaccination, explique-

t-il. Pour moi, c’est une 
sécurité. »
« Vous êtes droitier ou gaucher 
? », demande Amaury, 
pharmacien assistant, dans 
une petite salle aveugle 
nichée derrière l’espace de 
vente. « Droitier », répond 
Marc. Après désinfection, 
Amaury pique l’épaule 
gauche du jeune homme et 
pousse doucement le piston. 
« Le vaccin est injecté sous 
la peau, ça ne fait vraiment 
pas mal, détaille-t-il. Tout 
au plus, ça risque de gonfler 
un peu dans les heures qui 
viennent. » Ce que confirme 
Philippe, regard bleu vif, 
souriant derrière le masque : 
« C’est une petite piqûre de 
rien du tout ! »

« Il y a une forte attente, 
relève Fabien Florack, 
pharmacien titulaire, gérant 
de la pharmacie lilloise. 
Quand nous avons ouvert les 
premiers créneaux, ils ont été 
pris en moins de deux jours. 
» Cette pharmacie a aussi été 
choisie pour son importante 
file active de patients traités 
pour le VIH ou qui suivent un 
traitement préventif. « Cette 
population correspond au 
public cible de la vaccination 
contre la variole du singe. 
Sur ce sujet sensible, notre 
expérience nous donne un 
savoir-être. »
Tempo poussif, mais qui 
s’accélère
Identifiée début mai, 
l’épidémie de variole du singe 

concerne un nombre croissant 
de pays et de personnes. Au 
19 août, 40 756 cas étaient 
reportés dans 96 pays, dont 
19 870 en Europe. En France, 
2 749 cas confirmés étaient 
recensés, le 16 août. La région 
Ile-de-France concentrait le 
plus grand nombre de cas (1 
642), suivie de l’Occitanie 
(244 cas) et d’Auvergne-
Rhône-Alpes (213 cas). Tous 
sont des hommes adultes 
(âge médian : 36 ans), sauf 
29 femmes et quatre enfants 
de moins de 15 ans. A ce 
jour, 53 personnes (3 %) ont 
dû être hospitalisées, mais 
aucun décès n’a été signalé en 
France.
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Climat 
L’été de la fin de l’insouciance

Au Monténégro, une motion de censure fait perdre 
sa majorité au gouvernement

Somalie 
Au moins huit civils tués dans l’attaque d’un hôtel 

par des islamistes chabab à Mogadiscio

Cette fois, ce ne sont pas des 
chiffres ou des projections, 
c’est sous nos yeux », 

déplore le ministre de la transition 
écologique, Christophe Béchu. 
Mais difficile de savoir si cette 
période va marquer durablement les 
consciences, selon le monde fr.
Il est arrivé par surprise, comme 
un mauvais présage. Le 2 août, la 
présence d’un béluga, long de 4 
mètres, est signalée dans l’Eure. 
Fantomatique, ombre blanche 
dans l’eau trouble, il remonte 
lentement la Seine, avant d’être 
bloqué à l’écluse de Saint-Pierre-la-
Garenne, à cent kilomètres de Paris. 
Que fait ce mammifère marin, qui 
appartient au monde polaire, si 

loin des eaux du cercle arctique 
? A-t-il été désorienté, en entrant 
dans les eaux du nord de l’Europe, 
par les éoliennes offshore ? La 
modification des courants marins, 
liée au réchauffement climatique, 
a-t-elle causé sa déroute ? Ou 
bien ce cétacé, réputé pour son 
intelligence, s’est-il simplement 
montré trop curieux et, comme la 
petite chèvre du conte d’Alphonse 
Daudet, a payé de sa vie son rêve 
de liberté ?
Des dizaines d’experts ont tenté de 
comprendre, en vain. Les uns ont 
exclu d’emblée le réchauffement 
climatique comme cause de cette 
errance solitaire tandis que les 
autres assuraient, au contraire, qu’il 

s’agissait d’une hypothèse sérieuse.
Qu’importe. Dans l’imaginaire 
collectif, cette troublante apparition 
a été vue comme un symbole, un 
avertissement. La manifestation, 
diffuse et inquiétante, que quelque 
chose s’était déréglé. « C’était 
comme si l’on avait retrouvé un 
poisson rouge dans un champ », 
note Karima (les personnes dont 
seul le prénom apparaît ont souhaité 
rester anonymes), 54 ans, assistante 
sociale en région parisienne, qui a 
suivi avec émotion les tentatives 
de sauvetage du cétacé, finalement 
euthanasié. « Cette histoire m’a fait 
de la peine, poursuit-elle. Je me suis 
dit que quelque chose ne tournait 
plus rond. »

Quelque chose ne tourne plus rond, 
en effet. Et cet été, cela s’est vu et 
senti, partout en France. La Corse, 
jeudi 18 août, s’est retrouvée 
balayée par des orages d’une 
violence inouïe avec des vents de 
200 km/h, qui ont fait cinq morts. 
« En cinq minutes, c’était l’enfer 
», ont raconté des vacanciers de 
Sagone (Corse-du-Sud), décrivant 
un spectacle « apocalyptique ». 
L’état de catastrophe naturelle a été 
décrété.
Depuis le début de la semaine, des 
orages et des pluies diluviennes 
enserrent le pays. Dans le Vieux-
Port de Marseille, la mer a débordé, 
inondant des rues adjacentes, ainsi 
que deux tunnels. A Hyères, dans 

le Var, la pluie a été suivie par des 
grêlons de la taille d’une bille.
« C’est sous nos yeux »
Mais c’est par la chaleur que tout a 
commencé. Ces vagues caniculaires 
qui se sont succédé, épuisantes. 
Des records de température ont 
été enregistrés à Nantes (39,1 °C), 
Bordeaux (40 °C), Biarritz (42,9 
°C) ou Toulouse (35 °C), où la 
température n’a pas baissé pendant 
plus de vingt jours. La sécheresse, 
la plus intense que la France ait 
connue depuis le milieu du XXe 
siècle, a touché la quasi-totalité du 
territoire. Et les orages des derniers 
jours n’y feront rien, tant les sols 
sont secs, impénétrables.

Les tensions politiques sont 
à leur comble dans le pays 
depuis plusieurs semaines, 

notamment entre le gouvernement 
et l’Eglise orthodoxe serbe, selon le 
monde fr.
Une motion de censure a été votée 
par le Parlement du Monténégro, 
samedi 20 août, faisant perdre 
la majorité au gouvernement et 
ouvrant la voie à de nouveaux 
bouleversements politiques dans 
cette nation des Balkans.
La motion a recueilli 50 voix tandis 
que les autres élus du Parlement, 
qui compte 81 sièges, ont choisi 

de boycotter le texte, à l’exception 
d’un seul, qui a voté contre. « Nous 
avons besoin d’une élection et d’un 
gouvernement stable », a souligné 
l’initiateur de la motion de censure, 
le député Danijel Zivkovic. Ce 
vote s’est tenu quelques mois après 
une autre motion de censure, qui 
avait renversé un gouvernement de 
coalition en février.

Les tensions politiques sont à leur 
comble au Monténégro depuis 
plusieurs semaines. En cause, un 
accord controversé signé entre le 
gouvernement et l’Eglise orthodoxe 

serbe (SPC), la religion majoritaire 
dans le pays. Cet accord prévoit 
notamment de réguler la propriété 
des centaines de monastères et 
églises de la SPC au Monténégro, 
mais une partie de l’opinion 
publique considère qu’il ne protège 
pas suffisamment les intérêts de 
l’Etat.
Des questions religieuses sensibles
Le président monténégrin, Milo 
Djukanovic, a longtemps été un 
farouche opposant de la SPC, et il 
est accusé de vouloir nationaliser 
les biens de l’Eglise. Pendant 
des semaines, M. Djukanovic, 

désormais dans le camp de 
l’opposition, a utilisé cet accord 
pour déstabiliser le gouvernement 
et faire pression afin que soient 
organisées des élections anticipées.
Architecte de l’indépendance du 
Monténégro, il veut à tout prix 
réduire l’influence du SPC dans le 
pays et s’efforce de cimenter une 
identité nationale distincte, quitte 
à créer une autre Eglise orthodoxe 
indépendante.

Les questions religieuses, très 
sensibles dans ce petit pays qui 
borde l’Adriatique et qui est devenu 

indépendant de la Serbie en 2006, 
sont l’une des principales causes 
de la chute des deux derniers 
gouvernements. Un tiers des 620 
000 habitants s’identifient comme 
serbes et certains nationalistes 
dénient au Monténégro une identité 
séparée. La SPC est l’institution 
religieuse dominante, au côté d’une 
Eglise orthodoxe monténégrine 
très minoritaire et non reconnue 
par le monde orthodoxe, mais ses 
adversaires l’accusent de servir les 
intérêts de Belgrade.

Des affrontements ont eu lieu 
entre des djihadistes affiliés 
à Al-Qaida et les forces 

de sécurité qui tentaient de les 
neutraliser. Les assaillants étaient 
toujours retranchés dans l’hôtel, tôt 
samedi matin, selon le monde fr.
Au moins huit civils ont été tués 
dans des affrontements entre des 
islamistes radicaux chabab, qui ont 
attaqué un hôtel de Mogadiscio dans 
la capitale somalienne, vendredi 19 
août au soir, et les forces de sécurité 
qui tentaient de les neutraliser.
« Les forces de sécurité ont continué 
à neutraliser les terroristes, qui ont 
été cernés dans une chambre dans 
le bâtiment de l’hôtel, la plupart 
des gens ont été secourus mais au 
moins huit civils sont, à ce stade, 
confirmés morts », a déclaré, 
samedi matin, Mohamed Abdikadir, 
un responsable de la sécurité 
somalienne.
Les djihadistes ont pris d’assaut 
le populaire hôtel Hayat vendredi 
soir, dans un échange de coups de 
feu et d’explosions avec les forces 
de sécurité. « Les forces de sécurité 
ont sauvé des dizaines de civils, 
y compris des enfants qui étaient 
piégés dans le bâtiment », a ajouté 
M. Abdikadir.
Explosion causée par un kamikaze

Les assaillants étaient toujours 
retranchés dans l’hôtel tôt samedi, 
des coups de feu sporadiques et de 
fortes explosions ont été entendus 
dans la zone. Le porte-parole de la 
police somalienne, Abdifatah Adan 
Hassan, a déclaré à la presse que 
l’explosion avait été causée par un 
kamikaze.
Des témoins ont précisé qu’une 
seconde explosion avait eu lieu 
quelques minutes après la première, 
faisant des victimes parmi les 
sauveteurs, les membres des forces 
de sécurité et les civils qui se sont 
précipités vers l’hôtel après la 
première explosion.
Groupe islamiste lié à Al-Qaida, 

les Chabab, qui sont depuis quinze 
ans engagés dans une insurrection 
contre le gouvernement fédéral 
somalien, ont revendiqué la 
responsabilité de l’attaque. « Un 
groupe d’assaillants chabab est 
entré de force dans l’hôtel Hayat 
à Mogadiscio, les combattants 
procèdent à des tirs au hasard à 
l’intérieur de l’hôtel », a confirmé 
le groupe dans un bref communiqué 
sur un site Internet prochabab.
Le porte-parole des Chabab, 
Abdiaziz Abu Musab, a déclaré 
samedi sur leur station, Radio 
Andalus, que ses forces contrôlaient 
toujours le bâtiment et qu’elles 
avaient « infligé de lourdes pertes » 

aux forces de sécurité.
Attaque la plus importante depuis 
l’élection du président, en mai
Il s’agit de la plus importante 
attaque dans la capitale somalienne 
depuis l’élection du président, 
Hassan Cheikh Mohamoud, en 
mai. Les Chabab ont été chassés 
des principales villes du pays, 
dont Mogadiscio en 2011, mais ils 
restent implantés dans de vastes 
zones rurales. Ces derniers mois, ils 
ont intensifié leurs attaques.
Mercredi, l’armée américaine a 
annoncé avoir tué dans une frappe 
aérienne treize miliciens chabab 
qui s’attaquaient à des soldats des 
forces régulières somaliennes dans 
une zone reculée de ce pays de la 
Corne de l’Afrique. La frappe a été 
menée dimanche près de Teedaan, à 
environ 300 kilomètres au nord de 
la capitale, Mogadiscio, selon un 
communiqué du commandement 
militaire américain en Afrique 
(Africom).
Les Etats-Unis ont effectué 
plusieurs frappes aériennes sur des 
militants ces dernières semaines. 
En mai, le président des Etats-Unis, 
Joe Biden, a décidé de rétablir la 
présence militaire en Somalie pour 
y combattre les Chabab, approuvant 
une demande du Pentagone qui 

jugeait trop risqué et peu efficace 
le système de rotations décidé 
par Donald Trump à la fin de son 
mandat.
Un ancien chabab nommé ministre
Ces dernières semaines, les Chabab 
ont aussi mené des attaques sur 
la frontière entre la Somalie et 
l’Ethiopie, suscitant des inquiétudes 
quant à la stabilité dans cette région 
frontalière.
Le président somalien, Hassan 
Cheikh Mohamoud, a déclaré, le 
mois dernier, qu’une approche 
militaire était insuffisante pour 
mettre un terme à l’insurrection 
violente des Chabab, soulignant que 
son gouvernement ne négocierait 
avec le groupe djihadiste que 
lorsque le moment serait jugé 
opportun.
Au début d’août, le premier ministre, 
Hamza Abdi Barre, a annoncé la 
nomination d’un ancien dirigeant 
des islamistes radicaux chabab, 
devenu homme politique, comme 
ministre des affaires religieuses 
dans le gouvernement somalien. 
Muktar Robow, alias « Abou 
Mansour », avait publiquement 
fait défection en août 2017 du 
mouvement qu’il avait contribué à 
fonder.
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12 Sport National

L’information, diffusée 
partout ce vendredi, 
fut confirmée 

notamment par le quotidien 
catalan Sport. Le grand club 
espagnol, qui est à la recherche 
d’un jeune arrière latéral droit, a 
jeté son dévolu que Youcef Atal.
D’après un tweet du  journaliste 
portugais Pedro Almeida, un 
joueur qui dispose du profil 
que chercherait le club catalan 
qui s’est toujours appuyé sur 
des latéraux mobiles capables, 
par leur talent, de bien jouer 
défensivement et offensivement.

Entame des discussions
A cet effet, on laisse entendre 
que le FC Barcelone aurait déjà 
entamé les discussions avec 
l’OGC Nice. Certes, aucun 
chiffre n’a filtré à propos de 

l’offre que le FC Barcelone 
envisage de transmettre au club 
français. D’ailleurs, on laisse 
entendre que  le club catalan, 
qui travaille discrètement sur ce 
dossier, n’a pas communiqué à 
ce sujet pour des raisons faciles 
à imaginer. Ce qui est certain, 
par contre, le FC Barcelone 
souhaite vendre Sergi Dest 
et que l’intérêt pour Atal est 
de satisfaire les demandes de 
l’entraîneur Xavi Hernandez qui 
souhaite bâtir une équipe solide 
qui peut tenir plusieurs années. 
Pour atteindre cet objectif, 
le champion du monde avec 
l’Espagne en 2010, en Afrique 
du Sud, mise sur des joueurs 
techniques et jeunes, soit 
des critères auxquels répond 
parfaitement Youcef Atal qui, 

à 26 ans, a encore plusieurs 
années devant lui dans le haut 
niveau.

Sans les blessures
Ce n’est pas la première fois que 
le rapide arrière droit algérien 
est dans le viseur de gros cadors 
européens. Il y a trois ans, 
après une énorme saison avec 
l’OGCN, plusieurs équipes 
huppées du vieux continent ont 
tenté de le recruter. On citera 
le Real Madrid, Tottenham, la 
Roma ou le Paris Saint Germain. 
Hélas, Youcef Atal fut stoppé 
dans son ascension par des 
ennuis de santé récurrents, plus 
particulièrement des blessures 
musculaires à répétition. Suite 
à ces longues périodes passées 
à l’infirmerie, Aral a disparu 
des radars de grands clubs. Son 

rêve de jouer dans un grand 
club européen est repoussé à 
plus tard, qui sait ! Peut-être 
que le FC Barcelone qui, il faut 
préciser, entretient une bonne 
relation avec son homologue 
niçois, le recrutera avant la 
fermeture du mercato estival le 
1er septembre prochain.

Il a dissipé les doutes
Pour rappel, il s’est contenté 
depuis l’entame du championnat 
de quelques brèves apparitions 
avec l’OGCN, car le staff 
technique du club ne voulait 
pas prendre de risques avec un 
joueur qui a subi une opération 
à l’épaule au printemps dernier. 
Le moindre contact avec un 
adversaire pouvait réveiller 
les douleurs. Par conséquent, 
l’entraîneur Lucien Favre a 

lancé Youcef Atal doucement 
dans le bain de la compétition 
afin de voir sa réaction dans 
les duels. Ayant remarqué qu’il 
n’avait aucune appréhension 
pour aller au charbon, le coach 
suisse l’a titularisé ce jeudi pour 
le match aller des barrages de 
la Conférence League UEFA 
Maccabi - OGCN (1/0). Lors 
de ce match joué dans une 
ambiance chaude, Youcef Atal a 
fourni une bonne prestation, en 
réalisant même un sauvetage sur 
la ligne en fin de match. Après 
le match, l’Equipe lui a attribué 
la meilleure note (6/10), tandis 
que son coéquipier en sélection 
nationale Andy Delort, auteur 
d’une prestation mitigée, a été 
noté 3/10.

Cité de plus en plus proche 
du Stade Brestois, Islam 
Slimani s’est davantage 

rapproché du club breton suite à 
un accord trouvé entre les deux 
parties selon les informations de 
FootMercato.
SuperSlim chez les Bretons. 
En instance de départ, 
l’international algérien est sur 
le point de finaliser les derniers 
détails de sa libération de contrat 
avec le Sporting Lisbonne. Sur 
les tablettes de Brest, Slimani 
pourrait effectuer son retour dans 
l’Hexagone en rejoignant ses 
coéquipiers en sélection Youcef 
Belaili et Haris Belkebla. Selon 
les dernières informations de 
nos confères de FootMercato, le 
meilleur buteur de l’histoire de 
la sélection vient de trouver un 
accord total avec les dirigeants 

brestois sur la durée de son 
contrat et le salaire versé en cas 
de signature au SB29.
Prêt à revenir en Ligue 1 Uber 
Eats, certaines sources évoquant 
un accord basé sur un contrat 
d’une saison (plus une en 
option) assortie à une baisse de 
salaire consentie par l’attaquant 
âgé de 34 ans. Cependant, 
Islam Slimani serait attentif 
aux éventuelles opportunités de 
fin de mercato qui pourrait se 
présenter à lui, notamment celles 
venues de Nice. À la recherche 
d’un attaquant expérimenté pour 
renforcer son secteur offensif, les 
Aiglons aurait coché le nom de 
l’Algérien parmi les potentielles 
pistes en compagnie de l’ancien 
attaquant du Paris SG Edinson 
Cavani. Le feuilleton Slimani 
n’est pas prêt de finir de si tôt.

Mercato :
Brest a trouvé un accord avec Slimani

Xavi songe à Atal
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Premier League :
Harry Kane délivre Tottenham face à Wolverhampton

Real Madrid :
Les émouvantes lettres d’adieu de Kroos et Modric 

à Casemiro
Casemiro s’en est allé 

à Manchester United 
après avoir tout gagné au 

Real Madrid, où il formait un 
indissociable trio en compagnie 
de Toni Kroos et Luka Modric. 
L’Allemand et le Croate lui ont 
rendu hommage.
Ensemble, ils ont bâti un 
véritable empire. Sans eux, 
Cristiano Ronaldo et Karim 
Benzema n’auraient pas pu 
briller de la même manière. 
Luka Modric, arrivé en 2012, 
Casemiro transféré en 2013 
mais installé véritablement en 
2015, et Toni Kroos en 2014 ont 
formé pendant très longtemps 
un indéboulonnable trio au Real 
Madrid qui n’a jamais cessé de 
soulever des titres. Le dernier 
en date remonte seulement à il y 
a dix jours lors de la finale de la 
Super Coupe d’Europe remportée 
par le Real Madrid face à 
l’Eintracht Francfort. Mais toutes 
les bonnes choses ont une fin et 
des trois, c’est Casemiro qui est 
parti le premier.
Il est en train de s’engager à 
Manchester United. Le Brésilien 
est pourtant le plus jeune (30 ans 
contre 32 ans pour l’Allemand et 
36 pour le Croate) mais il estime 
avoir fait son temps. Il a surtout 
eu l’opportunité de signer un 
contrat en or massif qui ne se 
représentera sans doute jamais. 
Chez les Red Devils, on parle 
d’un salaire multiplié par trois. 

Et il n’était pas rémunéré avec 
des cailloux en Espagne. Certes, 
il va faire connaissance avec 
une situation sportive délicate 
en Angleterre mais il mettra sa 
famille à l’abri pour quelques 
générations. C’est aussi l’heure 
pour ses deux compères de lui 
dire au revoir dans deux belles 
lettres publiées par Marca.

Modric : «je garde 
les moments que personne 

ne voit»

«Avec toi, mon cher Case, écrit 
Toni Kroos, il était impossible 
de ne pas transpirer... en toute 
situation. Parce que tu ne nous 
laissais jamais nous détendre, 
même dans le bain turc. Rester 
là-bas était un autre supplice : 
tu disais à quelqu’un d’y aller 
et tu avais des vélos et des 
poids déjà prêts là-bas. C’est un 
avertissement à tes nouveaux 
collègues. Parce qu’avec toi, 
même le hammam était une salle 

de sport... et tu n’autorisais les 
gens à s’allonger que lorsqu’il était 
temps de faire des abdominaux. 
Je vais te regretter. En tant que 
professionnel exemplaire, en tant 
que joueur de haut niveau, en tant 
que combattant qui m’a sauvé de 
plusieurs... Mais, surtout, en tant 
que bonne personne. Nous avons 
marqué l’histoire, mec ! Quelle 
étape mythique... Désormais nos 
chemins sportifs se séparent, 
mais notre amitié demeure. Je te 

l’assure. Je te souhaite le meilleur, 
à bientôt. Bonne chance. Ton 
Toni.»
Puis ce fut au tour de Modric de 
prendre la plume. «Cher Case, je 
me souviens encore de tes débuts 
au club... Comme tu étais nerveux 
! Je t’ai demandé d’être calme 
et maintenant j’y pense, je vois 
comment ça s’est passé. Qu’est-
ce que tu as réalisé ! C’était aussi 
ma première saison (Modric est 
arrivé en juillet 2012, Casemiro 
en janvier 2013) et aucun de 
nous ne pouvait imaginer ce 
que le football nous réservait. 
Tu es devenu un vrai leader 
pour tes coéquipiers et pour 
le Real Madrid. Nous nous en 
souviendrons pour toujours. Nous 
avons beaucoup gagné ensemble, 
mais je garde les moments que 
personne ne voit. Avec le travail 
quotidien à Valdebebas. Et surtout 
avec les blagues, car tu as toujours 
été de bonne humeur, même 
dans les moments de tension 
ou lorsqu’il y a eu des échecs. 
Ces rires avec toi m’ont rassuré. 
C’est comme regarder en arrière 
et te voir, sachant qu’il y aura 
beaucoup de «Njega-Njega». Tu 
as été le meilleur garde du corps 
au monde. Tu vas me manquer, 
mais je te souhaite le meilleur. 
C’est ce qu’un professionnel et 
une personne comme toi méritent. 
Merci pour tout et bonne chance, 
mon ami!»

En ouverture de la troisième 
journée de Premier 
League, Tottenham s’est 

imposé contre Wolverhampton 
(1-0). Outrageusement dominés 
au cours du premier acte, les 
Spurs s’en sont finalement 
remis au talent d’Harry Kane 
pour signer un deuxième succès 
en trois rencontres et prendre, 
provisoirement, la tête du 
championnat.
Au Tottenham Hotspur Stadium, 
la troisième journée de Premier 
League s’ouvrait avec un choc 
alléchant entre Tottenham (4e, 
4 pts) et Wolverhampton (14e, 
1 pt) ce samedi à 13h30. Tenus 
en échec (2-2) par Chelsea 
dans une rencontre qui aura vu 
Antonio Conte et Thomas Tuchel 
en venir aux mains le week-
end dernier, les Spurs, larges 
vainqueurs de Southampton (4-
1) lors de la première journée, 
voulaient poursuivre leur série 
d’invincibilité. En face, les 
Wolves restaient, quant à eux, 
sur un nul à Fulham (1-1) après 

la défaite inaugurale contre 
Leeds (1-2).
Pour cette rencontre, les Spurs se 
présentaient en 3-4-3 avec un trio 
offensif composé de Kulusevski, 
Kane et Son. De son côté, Bruno 
Lage optait pour un 4-3-3 où 
Podence accompagnait Guedes 

et Neto sur le front de l’attaque. 
Dominateurs dès les premiers 
instants, les Wolves se montraient 
rapidement dangereux sur le 
but adverse. Une première fois 
par l’intermédiaire de Guedes 
qui voyait finalement sa frappe 
contrée par Sanchez (6e) avant 

que Neves ne voie sa volée du 
droit captée par Lloris (7e). Solide 
collectivement, Wolverhampton 
continuait son travail de sape, 
mais ni Guedes (11e), ni Neves 
(20e), ni Podence (34e), ni Nunes 
(42e) ne trouvaient le cadre. En 
souffrance, Tottenham s’illustrait 
timidement juste avant la pause, 
mais Kane trouvé par Perisic, 
voyait sa tête repoussée par Sá 
(44e).
Harry Kane porte les Spurs !

Tenus en échec à la pause, les 
Spurs, auteurs d’un seul tir au 
cours du premier acte, revenaient 
avec d’autres intentions 
offensives. Servi par Kane, Son 
ne parvenait pas à cadrer sa tête 
(50e) mais les coéquipiers du 
Coréen maintenaient la pression. 
Sur un centre venu de la droite, 
Kane, beaucoup plus présent 
dans le jeu, était tout proche 
d’ouvrir le score mais sa tête 
terminait finalement sur la barre 
transversale de Sá, battu (51e). 
Mieux dans le jeu, Tottenham 
se montrait encore dangereux 

mais Son était encore bien contré 
par Collins, auteur d’un retour 
précieux (57e). Dans la foulée, 
Kane trouvait une nouvelle fois 
le cadre (62e) et Son se prenait 
la tête à deux mains après avoir 
touché le montant droit (63e).
Une domination finalement 
récompensée quelques secondes 
plus tard. Profitant d’un corner 
de Son, dévié par la tête de 
Perisic, Kane, esseulé au second 
poteau, concluait de la tête à bout 
portant (1-0, 64e). Intéressante 
collectivement mais trop peu 
réaliste, à l’image de ce coup 
franc de Neves frôlant le poteau 
de Lloris (73e), la formation 
de Bruno Lage ne parvenait 
pas à faire son retard en fin de 
rencontre. Grâce à cette courte 
mais précieuse victoire (1-0), 
Tottenham prend provisoirement 
la tête de Premier League. 
De son côté, Wolverhampton, 
seizième en attendant les 
autres rencontres, confirme ses 
difficultés avec une deuxième 
défaite en trois rencontres.
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GUERRE EN UKRAINE :
Attaque au drone en crime contre l’état-major de la 

Flotte russe de la mer Noire, pas de blessés

Une attaque au drone ne attaque au drone 
a visé samedi l ’ état-a visé samedi l’état-
major de la Flotte russe major de la Flotte russe 

de la mer Noire à Sébastopol, de la mer Noire à Sébastopol, 
sans faire de blessés, a indiqué sans faire de blessés, a indiqué 
le gouverneur de cette vil le le gouverneur de cette ville 
de la péninsule annexée de de la péninsule annexée de 
Crimée, Mikhaïl Razvojaïev. Crimée, Mikhaïl Razvojaïev. 
« Le drone a été abattu juste « Le drone a été abattu juste 
au-dessus de l’ état-major au-dessus de l’état-major 
de la Flotte, i l est tombé sur de la Flotte, il est tombé sur 
le toit et a pris feu », a écrit le toit et a pris feu », a écrit 
M. Razvojaïev sur Telegram. M. Razvojaïev sur Telegram. 
L’ incident « n’a pas fait de L’incident « n’a pas fait de 
graves dégâts », ni de blessés, graves dégâts », ni de blessés, 
a-t-i l précisé en rejetant la a-t-il précisé en rejetant la 
responsabilité de l’ attaque responsabilité de l’attaque 
sur les forces ukrainiennes. Il sur les forces ukrainiennes. Il 
s’ agit de la deuxième attaque s’agit de la deuxième attaque 
au drone contre l’ état-major au drone contre l’état-major 
de la Flotte russe de la mer de la Flotte russe de la mer 
Noire à Sébastopol en moins Noire à Sébastopol en moins 
d’un mois. Le 31 juil let, un d’un mois. Le 31 juillet, un 
drone s’était posé dans la cour drone s’était posé dans la cour 
de l’ état-major de la Flotte, de l’état-major de la Flotte, 
faisant cinq blessés parmi faisant cinq blessés parmi 
ses employés et provoquant ses employés et provoquant 
l’ annulation de toutes les l’annulation de toutes les 
festivités prévues à l’ occasion festivités prévues à l’occasion 
de la Journée de la Flotte russe de la Journée de la Flotte russe 
célébrée ce jour-là. Accusée célébrée ce jour-là. Accusée 
par la Russie d’être derrière par la Russie d’être derrière 
cette attaque, l’Ukraine avait cette attaque, l’Ukraine avait 

alors démenti son implication, alors démenti son implication, 
en qualifiant ces accusations en qualifiant ces accusations 
de « provocation ». Les de « provocation ». Les 
attaques en territoire occupé attaques en territoire occupé 
se multiplient Cette nouvelle se multiplient Cette nouvelle 
attaque intervient alors que attaque intervient alors que 
des explosions et des attaques des explosions et des attaques 
visant des infrastructures visant des infrastructures 
militaires russes se multiplient militaires russes se multiplient 
en Crimée. Jeudi soir, les forces en Crimée. Jeudi soir, les forces 
russes ont ainsi abattu un drone russes ont ainsi abattu un drone 

près d’un aérodrome militaire près d’un aérodrome militaire 
de Sébastopol. Mardi, des de Sébastopol. Mardi, des 
explosions se sont produites explosions se sont produites 
sur une base militaire et un sur une base militaire et un 
dépôt de munitions situés en dépôt de munitions situés en 
Crimée, la Russie les qualifiant Crimée, la Russie les qualifiant 
d’acte de « sabotage ». Début d’acte de « sabotage ». Début 
août, l ’ explosion de munitions août, l’explosion de munitions 
destinées à l’ aviation militaire destinées à l’aviation militaire 
près de l’ aérodrome militaire près de l’aérodrome militaire 
de Saki, en Crimée, a fait un de Saki, en Crimée, a fait un 

mort et plusieurs blessés. Par mort et plusieurs blessés. Par 
ail leurs, le système de défense ailleurs, le système de défense 
anti-aérienne a été activé anti-aérienne a été activé 
samedi à Evpatoria, dans samedi à Evpatoria, dans 
l’Ouest de la Crimée, selon le l’Ouest de la Crimée, selon le 
gouverneur de la péninsule, gouverneur de la péninsule, 
Sergueï Aksionov. L’ incident Sergueï Aksionov. L’incident 
« n’a fait ni dégâts, ni blessés « n’a fait ni dégâts, ni blessés 
», a-t-i l assuré sur Telegram. », a-t-il assuré sur Telegram. 
Dans les tout premiers jours Dans les tout premiers jours 
de son offensive contre de son offensive contre 

l’Ukraine, la Russie a conquis l’Ukraine, la Russie a conquis 
une partie du Sud ukrainien, une partie du Sud ukrainien, 
notamment la région de notamment la région de 
Kherson, située non loin de la Kherson, située non loin de la 
Crimée annexée en 2014. Ces Crimée annexée en 2014. Ces 
dernières semaines, les forces dernières semaines, les forces 
ukrainiennes sont repassées ukrainiennes sont repassées 
à l’ offensive dans le Sud à l’offensive dans le Sud 
pour reprendre ces territoires pour reprendre ces territoires 
perdus et ont connu certains perdus et ont connu certains 
succès.succès.
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En Bref...Apple alerte sur une faille de sécurité qui peut 
permettre à des pirates de contrôler votre 

iPhone, iPad ou Mac

Chez Facebook, les prestataires perdent 
leur contrat sur un pile ou face

On pourrait se croire dans un 

épisode de « Black Mirror », mais il 

n’en est rien… Un chien robot muni 

d’un lance-roquettes a été présenté 

ce lundi dans le cadre du « Army 

2022 », une foire aux armements 

en Russie. Ce robot tueur est en 

réalité un simple chien-robot de 

fabrication chinoise qui a été 

modifié par une start-up russe du 
nom d’Intellect Machine. Il s’agit 

une entreprise fondée par un avocat 

d’affaires de Saint-Pétersbourg, 

précise Vice. L’utilité au combat de 

la machine est largement discutée.

Ce chien robotique était à l’origine 

un « Unitree GO1 », un « robot 

compagnon bionique » vendu 

2.700 dollars sur le site de son 

constructeur chinois Unitree. Afin 
qu’il ne soit pas immédiatement 

identifiable, le chien bionique 
a été enveloppé dans un collant 

noir. Intellect Machine a ensuite 

rebaptisé l’engin « M-81 ».

L’engin serait neutralisable à 

distance

D’après le communiqué de RIA 

Novosti, une agence de presse 

appartenant au pouvoir russe, le 

M-81 serait « capable d’effectuer 

des tirs ciblés et de transporter 

des armes ». « À des fins civiles, 
il peut être utilisé dans des zones 

de reconnaissance d’urgence 

pour passer dans les décombres et 

livrer des médicaments » a aussi 

précisé l’agence. En réalité, comme 

l’atteste une vidéo de son créateur, 

le chien-robot ne semble pas 

capable d’absorber l’onde de choc 

du recul d’une arme après un tir. Il 

ne pourrait donc être utilisé que de 

façon limitée pour combattre.

D’autant que, comme l’a montré 

un hacker sur Twitter, le robot peut 

facilement être désactivé à distance 

avec une simple télécommande. 

On notera néanmoins qu’une 

technologie similaire a déjà été 

développée à un niveau plus abouti 

par au moins deux entreprises, 

Sword International et Ghost 

Robotics, indique The Verge. Quant 

au chien-robot Spot de Boston 

Dynamics, une version non-armée 

en a été testée par les élèves de 

Saint-Cyr l’année dernière.

Petit tremblement du côté 
d’Apple. La célèbre 
marque à la pomme 

vient d’alerter ses utilisateurs 
au sujet d’une faille importante 
qui frappe de plein fouet les 
Mac ainsi que de nombreux 
modèles d’iPhone et d’iPad. Et 
cette vulnérabilité pourrait bien 
permettre de prendre possession 
de vos appareils…
En réaction, la firme de 
Cupertino vient de déployer un 
correctif et invite ses utilisateurs 
à l’installer sans plus attendre.
De nombreux appareils Apple 
victimes d’une faille de sécurité
Dans la journée du vendredi 
19 août, Apple a averti ses 
utilisateurs qu’une faille de 
sécurité avait infiltré nombre de 
ses appareils. Sont concernés 
les possesseurs d’iPhone 6 
et modèles ultérieurs, les 
possesseurs d’iPad Pro, d’iPad 
de cinquième génération 
et ultérieurs ainsi que les 
possesseurs de Mac. Ainsi, 
il vous est grandement 
recommandé de procéder à 
la mise à jour fraîchement 
déployée par la firme de 

Cupertino. La note publiée par 
Apple depuis iOS précise : « 
Cette mise à jour apporte des 
correctifs de sécurité importants 
et est recommandée à tous les 
utilisateurs. »
Si nous ne détenons que très peu 
d’informations au sujet de cette 
faille, il semblerait cependant 
que ce soit des chercheurs 
anonymes qui aient alerté Apple 
à son propos. Mais quels effets 
celle-ci peut-elle bien avoir sur 
vos appareils ?

Quelles sont les 
conséquences?

Comme rapporté par la radio 
Franceinfo, « une application 
peut utiliser du code arbitraire » 
avec un accès indu à l’appareil 
dans l’ancienne version du 
système d’exploitation. En 
d’autres termes, cela signifie 
qu’un pirate est en mesure de 
prendre le contrôle de votre 
smartphone, ordinateur ou 
tablette sans votre autorisation 
et à distance.
Moins rassurant encore, 
Apple a indiqué que « cette 
possibilité pourrait avoir été 
activement exploitée » par des 

pirates informatiques. Enfin, 
toujours selon les déclarations 
de la société californienne, cette 
faille est également exploitable 
par le biais de « contenu internet 
conçu avec malveillance ».
À présent que vous avez pris 
connaissance de la situation, 
nous vous encourageons 
vivement à procéder (et 
rapidement) à la mise à jour 
si vous êtes en possession 
d’un ou de plusieurs produits 

Apple concernés par cette faille 

de sécurité. Les utilisateurs 

d’iOS et d’iPadOS doivent 

télécharger la version 15.6.1 

de leur système d’exploitation, 

tandis que les clients de macOS 

doivent pour leur part s’assurer 

d’installer Monterey 12.5.1, 

particulièrement s’ils souhaitent 

continuer à dormir sur leurs 

deux oreilles…

Plusieurs dizaines de salariés 
auraient été licenciés de manière 
arbitraire par un algorithme.
L’automatisation semble n’avoir 
aucune limite pour Meta, qui 
gérerait ses ressources humaines 
de la même manière que ses 
différents réseaux sociaux.
Une soixantaine de salariés 
licenciés par un algorithme sans 
aucune autre explication
Des dizaines de salariés de 
l’entreprise Accenture en 
auraient fait la douloureuse 
expérience il y a quelques 
jours. Nous apprenons en 
effet que les employés de 
cette société supervisant les 
équipes de modération pour le 
réseau social Facebook ont été 
licenciés à la vitesse de l’éclair 
par leur employeur. Selon eux, 
le licenciement s’est fait en 
quelques minutes à peine via 
un appel vidéo organisé en 
catastrophe par les représentants 
d’Accenture.
Durant cette réunion virtuelle, 
aucune explication n’a été 

donnée aux salariés quant à la 
raison de leur licenciement. Tout 
juste leur a-t-on dit que leur 
profil n’avait pas été choisi en 
fonction de leurs performances, 
mais qu’il avait simplement été 
sélectionné aléatoirement par un 
algorithme.
Aucun recours n’a été suggéré, 
mais Accenture a tout de 
même proposé aux personnes 
concernées de postuler à 
nouveau dans un futur proche ou 
de passer des entretiens pour un 
nouvel emploi dans l’entreprise.
Meta confrontée à une baisse 
de ses revenus, tandis que le 
metaverse patine
Contactée, Accenture nie 
catégoriquement un quelconque 
dégraissage dans ses effectifs. 
Meta, la maison mère de 
Facebook, a quant à elle refusé 
de commenter cette affaire.
L’heure est néanmoins grave 
pour l’entreprise de Mark 
Zuckerberg qui traverse une 
année 2022 tempêtueuse. 
Facebook a connu en début 

d’année sa première baisse 
d’utilisateurs, et il y a quelques 
jours seulement, le groupe Meta 
a annoncé un chiffre d’affaires 
en légère baisse et des profits 
en chute libre de 36 %. De 
plus, le cours de Bourse et la 
valorisation de l’entreprise ont 
chuté de moitié depuis le début 
de l’année.
Les plans de Meta en ce qui 
concerne le metaverse ont 
également été contrariés par la 
crise économique. Le groupe 
investit près de 10 milliards de 

dollars par an sur le sujet pour 

un retour sur investissement 

quasi nul et ne prévoit pas une 

inversion de cette tendance 

avant une dizaine d’années.

Meta a déjà annoncé une 

réduction drastique des 

embauches ainsi qu’un arrêt de 

nombreux projets, mais pas de 

licenciements directs. Pourtant, 

en interne, certains redoutent 

une réduction prochaine des 

effectifs de l’ordre de 10 %.
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Si vous avez le ventre 
gonflé après les 
repas, n’attendez 

plus pour modifier votre 
alimentation. Si certains 
aliments provoquent des 
gaz et des sensations de 
ballonnements, et rendent 
la digestion plus difficile, 
d’autres réduisent le 
risque de flatulences et 
de ballonnements. Voici 
les aliments à privilégier 
et à éviter pour favoriser 
le confort intestinal après 
chaque repas.  
Bien choisir ses 
aliments et ses modes de 
préparation est essentiel 
pour retrouver un ventre 
plat et léger, améliorer 
sa digestion, et ne plus 
“gonfler” après les repas. 
Voici tous nos conseils 
et astuces contre les 
ballonnements. 

Alimentation : 
pourquoi certains 

aliments fermentent 
dans l’intestin ?

Certains aliments 
sont riches en sucres 
fermentescibles : ce sont 
les fameux FODMAPs 
à qui de plus en plus de 
personnes aux intestins 
sensibles font la guerre 
car ils provoquent 
ballonnements, gaz et 
inconfort intestinal. 
Ces aliments sont 
généralement riches en 
fibres peu digestes. Ils 
contiennent du lactose 
ou du gluten, favorisent 
la fermentation et la 
production de gaz, ou 
bien se révèlent irritants 
pour le côlon. Les 
personnes souffrant du 
syndrome de l’intestin 
irritable supportent 
généralement très peu les 
FODMAPs.
Pour comprendre un 
peu mieux le processus, 
les sucres contenus 
dans ces aliments sont 
dits «fermentescibles» 
car ils fermentent sous 
l’action des levures 
lorsqu’ils sont digérés. 
Malheureusement, ils 
sont assez répandus dans 
la nourriture actuelle : on 
les trouve les féculents 
(pain, céréales de petit 

déjeuner...), mais aussi 
dans beaucoup de fruits 
et de légumes.
Si vous souffrez de gaz 
et de ballonnements 
récurrents, c’est peut-être 
que vous devez revoir 
votre alimentation.
Que manger en cas de 

ballonnement ou quand 
on a des gaz intestinaux 

?
• Parmi les légumes 
: les légumes tendres et 
“jeunes” ont des fibres 
plus digestes pour les 
intestins sensibles, tels 
les jeunes pousses de 
salade ou d’épinards. La 
peau des légumes et les 
pépins/grains doivent, si 
possible, être éliminés 
(tomate, concombre, 
courgette...) et une 
cuisson douce avec peu de 
matière grasse convient 
mieux. On privilégie 
les légumes verts et les 
légumes à feuilles ;
• Parmi les fruits : 
les choisir mûrs (banane, 
poire...) ; en version 
crue en début de repas et 
cuite à la fin. Exemples : 
pamplemousse en entrée 
; poire pochée en dessert. 
Optez pour le fruit frais 
(cru) en dehors des repas 
si vous le digérez mieux 
(pomme, clémentine...) ;
• Parmi les viandes 
et équivalents : choisir 
les morceaux de viande 
parmi les moins gras 
et tendres (poulet, 
jambon cuit...). Ne pas 
les cuisiner, comme les 
poissons et les œufs, avec 

trop de matière grasse ;
• Parmi les produits 
laitiers : laits fermentés 
types yaourts, kéfir... 
contiennent des “bonnes 
bactéries” utiles pour la 
digestion et l’assimilation 
des nutriments par 
l’organisme. Celles-
ci luttent aussi contre 
le développement des 
bactéries responsables 
des troubles du transit 
intestinal. Les fromages 
à pâte cuite (comté, 
emmental...) quasiment 
dépourvus de lactose, se 
digèrent mieux ;
• Parmi les féculents 
: pain, pâtes, riz, pommes 
de terre... Pas d’excès 
en quantité ! Alternez 
ceux avec gluten (pain, 
pâtes...) et ceux sans 
(sarrasin, quinoa...).
Quel pain pour éviter 
les ballonnements et le 
ventre gonflé après le 

repas ?
Le pain de seigle, le 
pain au son d’avoine 
(sans blé entier), à 
l’orge ou au sarrasin 
sont recommandés. Au 
contraire, évitez le pain 
blanc trop frais et chaud 
car l’amidon favorise 
les ballonnements. 
Attention, c’est parfois 
aussi le cas du pain 
complet, très riche en 
fibres ! On préfère éviter 
les grains complets, 
car la digestion peut 
devenir difficile pour 
l’organisme.

Quels aliments 

donnant des gaz et de 
ballonnements faut-il 

éviter ?
Certains aliments, par 
leur composition ou leur 
mode de préparation, 
favorisent les gaz ou 
ralentissent la vidange 
gastrique.
• Les aliments 
trop gras (fritures, 
viande rouge, viande 
en sauce, charcuterie...) 
ralentissent la digestion 
et favorisent les gaz. 
Préférer les cuissons 
douces et saines (vapeur, 
papillote...) ;
• Le lait : en raison 
du lactose, un sucre 
délicat à digérer quand 
l’organisme ne produit 
pas assez de lactase, une 
enzyme indispensable à 
sa digestion. Il existe des 
laits “à teneur réduite en 
lactose” ;
• Les bonbons et 
les chewing-gums“sans 
sucre” qui contiennent 
des polyols, des sucres 
de synthèse (sorbitol, 
mannitol...) qui 
fermentent. En outre, 
mâcher un chewing-gum 
fait avaler de l’air ;
• Certains légumes, 
tels le chou, le chou-
fleur, l’artichaut, 
l’asperge, fermentent 
dans l’intestin. Il ne 
faut pas en abuser en 
cas de sensibilité. Pour 
bénéficier de leurs 
bienfaits, on peut les cuire 
en deux fois en changeant 
l’eau de cuisson ;
• Les légumineuses 

(pois chiches, haricots 
secs...) et les céréales 
complètes (riz, pain...) 
: leurs fibres insolubles 
sont bénéfiques pour le 
transit, mais consommées 
en excès, elles peuvent 
être mal tolérées. Il faut 
les intégrer peu à peu. À 
noter, les lentilles sont 
les mieux tolérées ;
• Côté boissons, il 
est conseillé de privilégier 
les boissons plates aux 
boissons gazeuses, sodas 
et eaux gazeuses.

Tisanes, plantes, 
épices... comment 

éviter les flatulences en 
général ?

Les plantes et les herbes 
aromatiques ont des 
propriétés fascinantes. 
Certaines aident tout 
particulièrement à lutter 
contre les sensations 
de ballonnements et les 
gaz ! Le plus simple, 
c’est de les consommer 
sous forme de tisanes 
digestives : thym, mélisse, 
menthe, romarin, anis 
vert, badiane, fenouil... 
L’avantage, c’est que 
vous avez le choix !
Autre astuce qui peut être 
utile : cuisiner les aliments 
avec des condiments 
(basilic, thym, romarin, 
cumin, cannelle...). C’est 
un réflexe à prendre qui 
peut nettement améliorer 
la digestion, stimuler 
la sécrétion des sucs 
digestifs, et notamment 
avoir un effet carminatif 
(favoriser l’expulsion 
des gaz intestinaux, 
tout en réduisant leur 
production). En plus, 
cuisiner avec des 
condiments assaisonne 
vos plats et vous évite 
l’excès de sel !
De manière générale, 
toutes les plantes telles 
que la menthe, la badiane, 
la camomille romaine, la 
cardamome, le cumin, 
l’anis étoilé, le fenouil, le 
gingembre, la cannelle... 
sont conseillées pour 
améliorer la digestion.

Quels aliments privilégier contre les gaz et
 les ballonnements ?
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Il existe plusieurs moyens 
d’arroser les plantes, en 
pot ou en pleine terre, à 

l’aide d’une simple bouteille 
en plastique. Des méthodes 
pratiques, écologiques et 
économiques, qui aideront vos 
plantes à recevoir l’eau dont 
elles ont besoin, surtout pendant 
vos congés ! A vos bouteilles 
d’eau !
Vous pouvez créer un système 
d’arrosage au goutte à goutte 
à l’aide d’une simple bouteille 
en plastique. Une méthode 
anti-gaspillage qui permet 
d’économiser l’eau, d’humidifier 
vos plantes au fur et à mesure, 
selon leurs besoins. Cette 
méthode d’irrigation faite 
maison a plusieurs avantages, 
outre le côté économique : une 
distribution de l’eau précise, 
ponctuelle, plante par plante, 
qui permet de ne pas mouiller 
le feuillage. Si vous installez un 
de ces systèmes avant de partir 
en vacances, testez-le plusieurs 
jours avant votre départ pour 
vérifier la vitesse d’écoulement.
Le goutte à goutte simple
Cette méthode simple nécessite 
une bouteille en plastique vide, 

et rien d’autre. Economique, elle 
a néanmoins l’inconvénient de 
ne pas permettre une régulation 
précise de l’écoulement. 
Munissez-vous d’une bouteille 
en plastique de 1,5 l pour un 
pot ou de 5 l pour une plante au 
jardin.
Percez un trou dans le bouchon à 
l’aide d’un clou.
Remplissez la bouteille et 
retournez-la en plaçant le goulot 
dans la terre.
Si votre plante est en pleine 
terre dans un endroit venteux, 
utilisez un tuteur pour maintenir 
la bouteille.
Une fois retournée, percez 
plusieurs trous dans le fond de la 
bouteille pour permettre à l’eau 
de couler.
Si le temps d’écoulement de 
l’eau n’est pas adapté, percez 
le bouchon différemment pour 
obtenir un trou plus grand ou 
plus petit.
Le goutte à goutte avec des cônes
Cette méthode est plus fiable 
car le débit est plus régulier, 
mais nécessite d’acheter 
dans le commerce des cônes 
d’arrosage en céramique à visser 
directement sur des bouteilles en 

plastique.
Munissez-vous d’une bouteille 
en plastique de 1,5 l.
Remplissez la bouteille d’eau et 
vissez l’embout.
Plantez la bouteille dans la terre, 
à l’envers. L’embout doit être 
dans la terre et le fond de la 
bouteille sur le dessus.
Une fois retournée, faites 
plusieurs trous dans le fond de la 
bouteille pour permettre à l’eau 
de s’écouler.
La bouteille en plastique enterrée
Ce système d’arrosage avec 

une bouteille enterrée permet 
d’ajuster l’apport en eau de 
plantes qui ont besoin d’un 
arrosage régulier. Idéalement, 
enterrez la bouteille à côté de 
votre plante dès la mise en terre, 
pour qu’elle n’abîme pas les 
racines.

Percez votre bouteille en 
plusieurs points à l’aide d’un 
couteau ou d’un clou.
Enterrez-la dans la terre à côté 
des racines en laissant le goulot 
accessible.

Remplissez la bouteille d’eau 
et ajoutez de l’eau au fur et à 
mesure dans le réservoir.
Le goutte à goutte solaire
Cette technique, également 
appelée «kondenskompressor» 
permet d’apporter de l’eau aux 
plantes grâce à un système de 
condensation : l’énergie du soleil 
évapore l’eau du réservoir et la 
bloque dans la bouteille, ainsi il 
n’y a aucune perte d’eau.
Procurez-vous deux bouteilles 
: une bouteille de 5 l et une 
bouteille d’1,5 l.
Coupez la base de la grande 
bouteille.
Coupez la plus petite bouteille 
en deux.
Enterrez la partie basse de la 
petite bouteille dans la terre 
à côté de la plante que vous 
souhaitez arroser.
Remplissez cette partie d’eau.
Ajoutez la grande bouteille par-
dessus : elle sert de cloche pour 
éviter l’évaporation de l’eau.
Ajoutez du paillage pour 
conserver toute l’humidité au 
niveau du sol.

Usé par les années, décoloré par 
le soleil et les intempéries, votre 
salon de jardin fait grise mine ? 
Avant de le remplacer, essayez 
de le repeindre. Voici quelques 
conseils pour lui offrir une 
seconde jeunesse en quelques 
coups de pinceau.
Soumis à rude épreuve, le 
mobilier de jardin a tendance à 
se délaver au fil des ans. Mais 
plutôt que de vous en séparer, 
offrez-lui un bon lifting ! Il 
existe aujourd’hui une large 
gamme de peintures qui permet 

de rénover et relooker quasiment 
tous les supports. Sans sous-
couche pour la plupart, elles 
sont conçues pour résister 
dans le temps et proposent des 
palettes de couleurs de plus en 
plus étendues.
Quelle peinture choisir pour 
peindre son mobilier de jardin ?
Pour du mobilier de jardin en 
bois
Si vous souhaitez conserver 
l’aspect brut du bois, optez 
pour un vernis mat ou brillant, 
incolore ou légèrement teinté. 

Si vous avez envie de couleur, 
choisissez plutôt une lasure 
colorée ou, plus couvrante, une 
peinture spéciale bois. Autre 
option : les peintures destinées 
aux sols. Conçues pour résister 
au piétinement, mais aussi 
aux conditions climatiques 
extrêmes, elles sauront supporter 
les UV et les frottements répétés 
infligés aux fauteuils de jardin.
Salon de jardin en teck, attention 
! Il est difficile de peindre les 
surfaces huilées, même après 
ponçage, car la matière aura du 
mal à adhérer. Si votre mobilier 
de jardin est en teck ou en bois 
exotique, donc gras, préférez 
une huile protectrice pour 
protéger et raviver le bois.
Pour du mobilier de jardin en 

PVC
Toutes les peintures n›offrent 
pas un résultat optimal sur une 
matière comme le plastique. Il 
existe néanmoins des gammes 
spécialement conçues pour ce 
type de surface, et étudiées 
pour résister aux UV et aux 
intempéries. La marque Julien 
est ici la référence et propose un 
éventail de 11 coloris, des plus 
classiques aux plus vitaminés.
Pour du mobilier de jardin en fer 
forgé

Optez ici pour une peinture 
spéciale métaux ferreux. Conçue 
pour résister à la rouille, elle 
s›applique sans sous-couche. 
Côté couleur, la palette est de 
plus en plus large, des noir, blanc 
et gris acier traditionnels, en 
passant par différentes nuances 
de vert, bleu ou rouge…
Pour un salon de jardin en résine
Comme le PVC, la résine 
n’est pas un matériau qui se 
prête de bonne grâce à tous 
les travaux de peinture. Une 
peinture spéciale plastique saura 
néanmoins lui redonner un petit 
coup de jeune. Moyennant une 
sous-couche d›apprêt acrylique, 
vous pouvez aussi utiliser 
une peinture classique conçue 
pour l›extérieur. Pour la résine 
tressée, vous devrez veiller à 
être particulièrement minutieux 
durant l›application.

Peindre son mobilier de 
jardin : les étapes

Nettoyer. Pour que la matière 
accroche, le support doit 
être aussi propre et lisse que 
possible. Commencez par 
dépoussiérer et passer votre 
mobilier de jardin à l›acétone 
pour bien le dégraisser.
Poncer. Bois, résine ou PVC, 
poncez légèrement avec du 

papier de verre pour une 

meilleure adhérence du produit. 

Si votre mobilier est en fer forgé, 

grattez la surface à l›aide d›une 

petite brosse métallique pour 

éliminer la peinture écaillée et 

les éventuelles traces de rouille.

Traiter le mobilier en bois. La 

peinture résistera mieux sur 

un support sain. Pour protéger 

au mieux votre mobilier en 

bois, surtout s’il reste dehors 

tout l’année, il est préférable 

d’appliquer un traitement 

protecteur (anti-mousse, anti-

champignons, etc…). Comptez 

dans ce cas une semaine de 

séchage avant de peindre.

Peindre. Vernis ou peinture 

: appliquez toujours deux 

couches, en respectant bien le 

temps de séchage entre chaque. 

Comptez ensuite au moins 48 

heures, le temps que la peinture 

sèche à cœur, avant de pouvoir à 

nouveau profiter de votre salon 
de jardin.

Comment arroser ses plantes avec une bouteille
 en plastique ?

Comment peindre son mobilier de jardin ?



Dimanche 21 Août 2022 

Culture18 SeybouSe Times

Quelque 300 personnes ont 
assisté vendredi à Paris à 
l’enterrement du dessinateur 

Sempé, salué par Anne Goscinny, 
la fille de son ami, comme celui 
qui faisait sourire tout le monde.

Jean-Jacques Sempé est décédé 
le 11 août, à l’âge de 89 ans, dans 
sa résidence secondaire près de 

Bordeaux, la ville de son enfance 
dans le sud-ouest de la France.
Le dessinateur a marqué 
plusieurs générations de lecteurs 
de la presse et de ses albums 
par l’humour et la poésie de ses 
saynètes.
Il a été l’un des artistes les plus 
en vue dans le New Yorker, avec 
une centaine de couvertures entre 
1978 et 2019.
Il reste pour la postérité le 
créateur, avec René Goscinny en 
1959, du Petit Nicolas, écolier au 
cœur tendre dont les aventures 
sont devenues un classique de la 
littérature.
«Vous avez créé le Petit Nicolas. 
Vous avez fait sourire toutes les 
enfances. Aujourd’hui vous vous 
êtes retrouvés j’en suis sûre, et je 
vous entends rire aux larmes», 
a dit Anne Goscinny lors des 
funérailles en l’église Saint-
Germain des Prés.

«Le dessin de Sempé, par son 
sourire et son élégance, faisait 
voir la vie avec moins de 
désespérance», a salué l’écrivain 
Benoît Duteurtre.
Il a rendu hommage à «l’artisan 
qui passait des heures au pupitre, 
(...) fidèle à la tradition du 
dessin d’humour avec ses gags 
rythmés» mais qui excellait aussi 
«dans les grandes images» et 
«pouvait être paysagiste».
«C’était un ami. Ensuite, c’est 
quelqu’un qui a un peu creusé les 
issues de secours dans une réalité 
qui nous étouffe un peu, avec un 
humour délicieux et en même 
temps plus signifiant qu’on ne 
le croit. C’était quelqu’un à la 
légèreté profonde», a déclaré à 
l’AFPTV l’acteur et metteur en 
scène Jean-Michel Ribes.
Sempé a été inhumé dans 
l’intimité au cimetière parisien 
du Montparnasse.

Au cours des dernières 
années, Bella Hadid a de 
plus en plus exprimé son 

soutien à la Palestine, le pays où 
son père, Mohamed Hadid, est 
né. 
Se positionnant ouvertement 
contre l’état israélien, la 
jeune fille est devenue la 
cible d’attaques médiatiques 
acharnées.
«J’ai cette angoisse écrasante 
de ne pas dire la bonne chose 
et de ne pas être ce que tout le 
monde a besoin que je sois à 
tout moment», a déclaré Hadid 
en haut de sa nouvelle interview 
avec le podcast The Rep de Noor 
Tagouri. 
« Mais j’ai aussi réalisé que 
j’avais fait assez de recherches, 
je connais assez ma famille, je 
connais assez ma propre histoire. 
Et cela devrait suffire. »
Le mannequin est depuis 
longtemps une fervente militante 
de la cause Palestinienne. Dans 
un post Instagram de juin, elle 
a réaffirmé son engagement à 
se battre pour la Palestine, en 
écrivant : « Je ne permettrai 
jamais à personne d’oublier 
notre belle Palestine, ou notre 
beau peuple.»
L’activisme de Hadid s’est 
intensifié au cours de ces deux 
dernières années. Sur Instagram, 
elle a partagé une lettre contre 
l’apartheid israélien. Elle a 
également relayé des photos 
et des vidéos de violences 

perpétrées par les Forces 
israéliennes à l’encontre de 
civils. 
En mars, elle et sa sœur, Gigi 
Hadid, ont annoncé qu’elles 
feraient don de leurs chèques de la 
Fashion Week à des organisations 
fournissant de l’aide à l’Ukraine 
et à la Palestine.
La modèle, qui aspire aujourd’hui 
à une carrière d’actrice, affirme 
que son activisme lui a coûté. 
«Tant d’entreprises ont cessé de 
travailler avec moi », a déclaré 
le mannequin « et j’ai des 
amis qui m’ont complètement 
abandonné.»
Cette dernière a par ailleurs été 
accusée d’antisémitisme par le 
compte Twitter officiel d’Israël 
après avoir assisté à une marche 
pro-palestinienne à la suite d’une 
frappe aérienne à Gaza. 
À l’époque, Hadid avait appelé 
à la fin de la colonisation 
israélienne et de l’occupation 
militaire de son pays d’origine. 
Peu de temps après, Bella Hadid, 
sa sœur Gigi, et la chanteuse 
d’origine albanaise Dua Lipa, 
se sont vues accordées une page 
entière dans le New York Times 
les accusant d’antisémitisme 
pour avoir ouvertement soutenu 
la Palestine. 
Hadid a qualifié cet article de 
« décevant », ajoutant « quand 
je parle de la Palestine, je suis 
étiquetée comme quelqu’un que 
je ne suis pas. »
Bella et son père Mohamed Hadid 

ont également ouvertement 
dénoncé la responsabilité du 
gouvernement israélien en ce 
qui concerne le meurtre de la 
journaliste d’Al Jazeera, Shireen 
Abu Akleh, lors d’un échange 
de tirs à Jénine entre les troupes 
de Tsahal et des hommes armés 
palestiniens. 

Arrachée à ses racines
Hadid a confié lors d’un 
entretien qu’elle avait réalisé 
que le public n’acceptait pas 
nécessairement son identité de 
femme palestinienne. 
Le mannequin a expliqué avoir 
grandi à Santa Barbara aux États-
Unis, où elle était généralement 
la « seule fille d’origine arabe de 
sa classe »  et a été sujette à des « 

injures racistes » à l’adolescence. 
La jeune femme dit également 
regretter d’avoir été privée de ses 
racines palestiniennes « pendant 
si longtemps, cette partie de moi 
m’a manqué, et cela m’a rendu 
vraiment, vraiment triste et 
solitaire. »
Bella Hadid a expliqué qu’après 
le divorce de ses parents, elle a 
vécu avec sa mère en Californie 
où elle n’était pas autorisée 
à « vivre dans une culture 
musulmane ». 
Dans une interview avec 
l’acteur égypto-américain Ramy 
Youssef pour le magazine GQ, la 
mannequin de 25 ans a parlé de 
son héritage arabo-musulman. 
Sur le plateau de la troisième 

saison de la série à succès Hulu, 
Ramy, Bella raconte avoir  
pleuré après avoir été surprise 
par un t-shirt «Free Palestine» de 
l’équipe. « J’étais très émue », se 
souvient-elle. « En grandissant et 
en étant arabe, c’était la première 
fois que je me trouvais avec des 
personnes partageant les mêmes 
idées. J’ai pu me voir. » raconte 
la jeune femme. 
En effet, son amitié avec la 
star de Ramy, Ramy Youssef, a 
conduit à une exploration plus 
approfondie de sa foi : « Il y a 
eu une fois où Ramy est venu 
pendant le Ramadan et m’a 
permis de prier avec lui - et ce 
fut l’un des plus beaux moments 
de ma vie d’adulte. »

Bella Hadid affirme avoir perdu des contrats
 pour son soutien à la Palestine 

Dernier hommage au dessinateur français Sempé, 
créateur du Petit Nicolas
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Dans un immeuble 
d’appartements à 
Zamalek, le quartier 

riche de l’ouest du Caire où 
les bâtiments patrimoniaux 
ramènent les visiteurs dans le 
passé grandiose de la capitale 
égyptienne, se trouve une belle 
surprise: une galerie aux murs 
blancs et un cabinet de conseil 
appelé Tintera, spécialisé dans 
les photos de l’Égypte prises par 
des Égyptiens et des étrangers. Il 
a été créé en 2019 par Heba Farid 
et Zein Khalifa, dans le but de 
faire mieux connaître les photos 
contemporaines et historiques de 
l’Égypte.
«Le pouvoir de la photographie 
réside dans la documentation sur 
nos vies, aussi bien de manière 
conceptuelle qu’à travers des 
approches documentaires», a 
affirmé Heba Farid à Arab News. 
«Comme certaines images de 
l’Égypte sont omniprésentes dans 
la mémoire collective mondiale 
– les images de monuments et 
de conflits ont tendance à rester 
–, notre mission est d’être une 

destination où émerge une autre 
représentation de l’Égypte.»
Lorsque la photographie a 
commencé à gagner en popularité 
au XIXe siècle, des photographes 
du monde entier se sont rendus 
en Égypte pour capter non 
seulement la multitude de 
monuments antiques du pays, 
mais, comme le dit Heba Farid, 
«sa luminosité».
«Tintera s’engage à redorer 
le statut et l’importance de la 
photographie de l’art en Égypte», 
affirme Zein Khalifa. «Nous 
exportons “une autre Égypte” et 
ce faisant, nous construisons une 
base solide de collectionneurs, 
nous attirons l’attention des 
conservateurs et nous attirons 
tant un public spécialisé que non 
spécialisé.»
L’exposition Summer Portfolio 
de Tintera est l’une des 
illustrations des objectifs des 
fondateurs, présentant des 
œuvres de plus de vingt artistes 
qui font partie de leur collection.
Dans la zone principale de 
l’exposition, un ensemble 

important de boîtes est exposé 
aux côtés de nombreux tirages 
encadrés ou montés en passe-
partout. Les visiteurs sont invités 
à manipuler les tirages (avec les 
gants fournis, bien sûr). Une fine 
tringle de suspensions est installée 
afin qu’ils puissent organiser 
leurs propres sélections. Une 
telle manipulation personnelle de 

la photographie d’art est un rare 
plaisir qui renforce davantage le 
plaisir visuel.       
Le travail de chaque photographe 
constitue une vision et une 
connaissance différentes de 
l’Égypte et de son peuple. 
Parmi les moments forts 
de l’exposition, citons les 
œuvres d’Amina Kadous, 

une photographe égyptienne 
lauréate de prix ayant suivi un 
formation arts visuels. Dans sa 
série actuelle City Entrapped, 
elle découvre comment les 
portraits de figures publiques 
égyptiennes emblématiques, 
comme les présidents Sadate et 
Nasser, existent encore dans de 
nombreux espaces publics.
«Une ville enfermée dans son 
propre passé et qui s’étend vers 
un avenir inconnu. Le Caire, une 
ville d’icônes qui est elle-même 
emblématique», écrit Kadous 
sur son site Internet. «Je vois à 
travers ces respirations et ces 
halètements du temps, sans cesse 
en mouvement et sans cesse dans 
la cohue. Une ville où la seule 
chose qui soit constante est le 
changement.»
Nermine Hammam, célèbre 
artiste en arts visuels avec une 
expérience dans le cinéma, 
utilise sa technique de signature 
de manipulation numérique, 
de coloration à la main et de 
superposition d’images sur une 
collection de photographies 
vernaculaires en noir et blanc 
prises sur les plages d’Alexandrie 
dans A’aru, un série ainsi 
nommée d’après l’ancien 
concept égyptien de l’au-delà. 
Mais, expliquent les fondateurs 
de Tintera dans un article sur 
le site internet de Hammam, ici 
l’artiste «inverse» le concept. 
«Plutôt qu’un monde idyllique à 
venir, Hammam nous montre un 
monde autrefois presque parfait 
au bord de l’anéantissement. Pour 
Hammam, c’est… l’Alexandrie 
de son passé… un lieu où se 
ressent l’innocence.»

Amira al-Zouhair, mannequin 
saoudienne de 21 ans, a connu une 
année exceptionnelle. Le mois 
dernier, lors de la semaine de la 
haute couture à Paris, elle a défilé 
pour certains des couturiers les 
plus renommés du monde, dont le 
styliste libanais Georges Hobeika 
et Giorgio Armani, faisant ainsi la 
une des journaux internationaux. 
Quelques semaines auparavant, 
elle avait obtenu sa licence (avec 
mention très bien) en philosophie, 
politique et économie au King’s 
College de Londres.
Al-Zouhair a signé à l’âge de 15 

ans dans la prestigieuse agence 
Elite Model Management. «Je 
déjeunais avec ma famille dans 
un restaurant à Paris et j’ai été 
repérée par un ancien représentant 
d’Elite qui m’a dit que je 
devrais aller à l’agence et qu’ils 
m’apprécieraient beaucoup. J’y 
suis donc allée, et en dix minutes, 
j’ai obtenu un contrat, ce qui était 
assez surréaliste», raconte Al-
Zouhair.
Mais elle n’est pas devenue 
mannequin à plein temps avant 
l’âge de 18 ans. Au lieu de 
cela, elle a eu une introduction 

progressive à l’industrie avec des 
séances d’essai et des éditoriaux.
«L’école et mon éducation ont été 
une priorité absolue», explique-
t-elle. «J’ai toujours été un peu 
intello — j’ai représenté mon 
école dans des concours nationaux 
de mathématiques, j’ai été chef 
de l’équipe de mathématiques et 
membre du Parlement des jeunes 
du Royaume-Uni. Et puis je me 
suis concentrée sur mon diplôme. 
C’est toujours mon objectif 
aujourd’hui de devenir avocate.»
Al-Zouhair est née à Paris d’une 
mère française et d’un père 

saoudien. Elle a cependant été 
élevée à Londres. «Mon père 
voulait que je suive ses traces 
et que je sois diplômée d’une 
université britannique», affirme-
t-elle. La famille voyageait 
souvent entre le Royaume-Uni et 
Riyad. Al-Zouhair ressent donc 
un fort attachement culturel et 
émotionnel au Royaume.
«J’adore l’Arabie saoudite. C’est 
une grande partie de mon identité 
et j’apprécie vraiment tout ce qui 
se passe en ce moment — les 
progrès au niveau de la culture, 
l’éducation, l’économie et les 

infrastructures», souligne-t-elle. 

«Les dirigeants actuels ont fait un 

travail extraordinaire pour mettre 

le pays au premier plan de la scène 

mondiale et je suis vraiment fier 
de voir ces changements.»

Bien qu’elle ait grandi en 

Europe, Al-Zouhair affirme avoir 
été élevée avec des «valeurs 

traditionnelles» et que sa religion 

lui est très chère. Dès le départ, 

elle a été claire sur ce qu’elle 

serait prête à faire en tant que 

mannequin.

L’exposition de photos Summer Portfolio du Caire explore
 le passé et le présent de l’Égypte

La mannequin saoudienne Amira al-Zouhair évoque
 ses défilés de Paris
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Le tir avait tué en octobre au 
Nouveau-Mexique la directrice 
de la photographie Halyna Hut-
chins et blessé le réalisateur Joel 
Souza. L’enquête est toujours 
en cours et les procureurs n’ont 
pas écarté d’inculper des per-
sonnes impliquées. « Je pense 
sincèrement (…) (que les enquê-
teurs vont) dire que c’était un 
accident. C’est tragique », a dit 
Baldwin à CNN lors d’une rare 
interview sur le sujet diffusée 
vendredi, expliquant avoir eu 
recours aux services d’un détec-
tive privé.
Tout en assurant ne pas vouloir 
« condamner » l’armurière Han-
nah Gutierrez-Reed, l’acteur 
l’a pointée du doigt et a égale-

ment évoqué l’adjoint à la réa-
lisation Dave Halls, qui lui avait 
remis l’arme peu avant le tir. « 
Quelqu’un a mis une balle réelle 
dans le pistolet, et ce quelqu’un 
aurait dû faire preuve de discer-
nement », a-t-il dit. « C’était le 
travail » de Hannah Gutierrez-
Reed. « Son travail était d’exa-
miner les munitions et de mettre 
la balle à blanc, et il n’aurait pas 
dû y avoir de balles réelles sur le 
tournage », a-t-il déclaré.
Plusieurs plaintes au civil
« Il y a deux personnes qui n’ont 
pas fait ce qu’elles devaient faire 
», a-t-il ajouté. « Je ne suis pas là 
à dire que je veux qu’elles aillent 
en prison ou que leur vie soit un 
enfer. Je ne veux pas de ça, mais 

je veux que tout le monde sache 
que ce sont les deux personnes 
qui sont responsables de ce qui 
s’est passé ».
Alec Baldwin, qui fait l’objet 
de plusieurs plaintes au civil, 

dont une déposée par la famille 
d’Halyna Hutchins, a toujours 
dit qu’on lui avait assuré que 
son arme était inoffensive et 
affirme n’avoir jamais actionné 
la détente au moment du coup 

de feu mortel. Hannah Gutier-

rez-Reed a porté plainte contre 

le fournisseur de munitions du 

film, l’accusant d’avoir laissé 
des balles réelles au milieu des 

cartouches de balles à blanc.

Jeudi dernier, son avocat a cri-

tiqué le FBI pour ne pas avoir 

effectué de tests ADN ou d’em-

preintes digitales pour établir qui 

avait manipulé les balles réelles 

retrouvées. A la suite de la der-

nière interview d’Alec Baldwin, 

les avocats de Gutierrez-Reed 

et de Halls ont dit à CNN que 

l’acteur tentait de se dédouaner 

de toute responsabilité.

En plus de raviver la nos-
talgie de certains, la chan-
son « Rythm Nation » de 

Janet Jackson, sortie en 1989, 
serait capable de faire imploser 
des disques durs. C’est en tout 
cas ce qu’a affirmé mardi Ray-
mond Chen, ingénieur au sein de 
Microsoft depuis vingt-cinq ans. 
Dans un article posté sur son 
blog, repéré par The Verge, il 
raconte l’anecdote d’un de ses « 
collègues » qui travaillait sur le 
support du système d’exploita-
tion Windows XP, lancé en 2001 
et disparu en 2014.
L’histoire commence par un 
étrange constat provenant d’« un 
grand fabricant d’ordinateurs». 
Ce dernier s’est aperçu que cer-

tains modèles d’ordinateurs ren-
contraient des bugs, voire arrê-

taient de fonctionner, lorsque 
le clip vidéo de la chanson de 

l’artiste américaine était lancé. 
Plusieurs tests ont été effectués 
sur d’autres appareils et le résul-
tat était le même.
Plus rien à craindre aujourd’hui
À ce jour, on ignore quelles 
marques et quels disques durs 
ont été victimes de ce problème. 
« Il s’est avéré que la chanson 
contenait l’une des fréquences 
de résonance naturelle du mo-
dèle de disque dur d’ordina-
teur portable à 5.400 tours par 
minute qu’ils utilisaient, ainsi 
que ceux d’autres fabricants », 
analyse Raymond Chen sur son 
blog. Ce phénomène acoustique 
peut alors faire osciller le disque 
tournant du système, ce qui a 
pour conséquence de faire plan-

ter l’ordinateur, voire d’endom-

mager physiquement le disque 

dur.

À l’époque, la faille concer-

nant « Rythm Nation » avait fait 

l’objet d’un correctif de la part 

du constructeur, qui avait ap-

pliqué un filtre dans le module 
audio pour bloquer certaines 

fréquences. Une attaque était 

cependant toujours possible si 

le son venait de l’extérieur du 

PC. Aujourd’hui, ce type de 

dysfonctionnements acoustiques 

n’est plus possible car les ordi-

nateurs avec des disques durs à 

5.400 tours par minute sont très 

rares, précise 01net.

La veuve de Kobe Bryant a 
déclaré devant un tribunal ven-
dredi qu’elle avait été anéantie 
en apprenant que des secou-
ristes avaient pris des photos 
du site où s’est écrasé l’héli-
coptère dans lequel son mari, 
sa fille et sept autres personnes 
ont trouvé la mort.
Très émue, Vanessa Bryant a 
dit vivre dans la peur que ces 
photos émergent en ligne.
«C’est comme la Covid-19. 
Une fois que ça se propage, on 
ne peut plus l’arrêter.»
La superstar du basket Kobe 
Bryant, sa fille Gianna, 13 
ans, et sept autres personnes 
étaient décédés dans cet acci-
dent d’hélicoptère le 26 janvier 
2020 à l’ouest de Los Angeles, 
en Californie.
Vanessa Bryant affirme avoir 
souffert de détresse émotion-
nelle lorsque des policiers et 
pompiers du comté de Los An-

geles ont photographié le lieu 
du crash et des victimes avant 
de partager les clichés avec 
d’autres personnes.
Elle réclame au comté de Los 
Angeles des dommages et inté-
rêts d’un montant exact qui n’a 
pas été dévoilé.
Sa plainte a été associée à celle 
de Chris Chester, dont l’épouse 
et la fille de treize ans ont aussi 
péri dans l’accident.
Les avocats du comté de Los 
Angeles ne contestent pas que 
des photos aient été prises, 
mais assurent qu’elles n’ont 
jamais été rendues publiques 
et qu’elles ont été supprimées 
depuis.
«J’avais protégé ma famille 
des détails»
À la barre, jeudi, Chris Ches-
ter a fait part de son incrédulité 
en apprenant l’existence de ces 
photos. «J’avais protégé ma 
famille des détails» du crash, 

a-t-il déclaré.
«Et là, je me disais qu’il y au-
rait des photos des dépouilles» 
sur Internet, s’est-il remémoré, 
expliquant avoir demandé à ses 
fils de ne pas les chercher sur 
le web.

Mira Hashmall, avocate du 
comté de Los Angeles, a rap-
pelé que les autorités avaient 
«travaillé sans relâche pour 
éviter que ces photos du lieu 
du crash tombent dans le do-
maine public».

«Plus de deux ans et demi 
après, aucune photo du comté 
n’est apparue dans les médias, 
aucune n’est trouvable en ligne, 
et les plaignants admettent ne 
les avoir jamais vues.»
D’autres familles de victimes 
se sont vues accorder l’an der-
nier 2,5 millions de dollars 
d’indemnités dans la même 
affaire.
Une enquête avait conclu à 
la responsabilité du pilote de 
l’hélicoptère dans l’accident, 
une «erreur de jugement» ayant 
entraîné sa «désorientation» au 
milieu d’un épais brouillard.
La mort à 41 ans de Kobe 
Bryant, joueur emblématique 
des Lakers de Los Angeles 
et considéré comme l’un des 
meilleurs basketteurs de l’his-
toire de ce sport, avait provo-
qué une vive émotion dans le 
monde entier.

Tir mortel d’Alec Baldwin 

L’acteur dit s’attendre à ce que personne ne soit inculpé

Une chanson de Janet Jackson est capable de faire 
planter des ordinateurs

La veuve de Kobe Bryant dit craindre la diffusion de photos
 du crash mortel
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Plusieurs pays arabes 
ont exprimé, jeudi, leur 
soutien et solidarité 

à l’Algérie à la suite des 
incendies enregistrés dans 
certaines wilayas du nord-
est du pays qui ont fait des 
dizaines de victimes.
Suite à ce drame, le président 
de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 
a reçu, jeudi, un appel 
téléphonique de son frère, le 
président tunisien Kaïs Saïed, 
lors duquel il lui a présenté ses 
sincères condoléances pour 
les victimes des incendies 
enregistrés dans des wilayas 
du pays, et lui a assuré de 
la solidarité et du soutien de 
la Tunisie, pays frère, aux 
côtés de l’Algérie dans ces 
circonstances.

A son tour, l’Emir du Qatar, 
Cheikh Tamim Ben Hamed Al-
Thani a adressé au Président 
Tebboune, un message 
similaire de condoléances, 
tout en souhaitant prompt 
rétablissement aux blessés.
Le président Tebboune a été 
également destinataire d’un 

message de condoléances 
de la part de son homologue 
palestinien, M. Mahmoud 
Abbas.          
Le président de l’Etat de 
Palestine, a déclaré dans son 
message: «Nous suivons 
avec une grande inquiétude 
les informations relatives 

aux incendies en cours dans 
nombre de wilayas du nord-
est de l’Algérie, pays frère, 
ayant fait des morts et des 
dizaines de blessés parmi 
les enfants de notre chère 
Algérie, outre la dévastation 
de centaines d’hectares de 
richesse forestière».
M. Abbas a, à cette triste 
occasion, exprimé sa «pleine 
solidarité» avec l’Algérie.
Pour sa part, le secrétaire 
général de la Ligue arabe, 
Ahmed Aboul Gheit, a 
présenté dans un Tweet, 
ses «sincères condoléances 
à l’Algérie, Président, 
gouvernement et peuple, pour 
les victimes des incendies», 
souhaitant «un prompt 
rétablissement aux blessés» et 
que «l’Algérie soit prémunie 

contre tout mal ou préjudice».
Par le biais de son ministère 
des Affaires étrangères, 
l’Egypte a affirmé son «plein 
soutien à l’Algérie, pays 
frère dans cette douloureuse 
épreuve».
Les Emirats arabes unis, 
à leur tour, ont exprimé 
leurs sincères condoléances 
à l’Algérie, peuple et 
gouvernement et proches 
des victimes de ce sinistre, 
en souhaitant un prompt 
rétablissement à tous les 
blessés.
D’autres pays, dont la Syrie, 
la Jordanie, le Yémen et le 
Bahrain ont exprimé leurs 
sincères condoléances à 
l’Algérie en ce moment 
tragique.

Cent-seize (116) cas 
de noyade ont été 
enregistrés et 42.366 

personnes ont été sauvées en 
deux mois, à travers différentes 
plages, par les unités de la 
Protection civile, indique 
mercredi un communiqué de 
la Direction générale de la 
Protection civile (DGPC).
«Dans le cadre du dispositif de 
surveillance des plages et des 
baignades, les secours de la 
Protection civile ont enregistré 
depuis le début de la saison 
estivale, du 16 juin au 16 
août, 116 cas de noyade, 63 
au niveau des plages interdites 
contre 53 autres noyés au 
niveau des plages surveillées 
(18 cas en dehors des horaires 
de surveillance)», précise un 
communiqué de la PC .
Les mêmes services ont 

également enregistré «67 
noyés dans différents plans 
d’eau dont la majorité sont des 
adolescents».
 Les unités de la Protection 
civile ont procédé au niveau 
des 427 plages autorisées 
à la baignade, à «60.340 
interventions qui ont permis de 
sauver 42.366 personnes de la 
noyade. 15.514 ont été traités 
sur place pour différents types 
de blessures au niveau des 
postes de secours des plages, 
alors que 3.217 blessés ont 
été évacués vers les structures 
sanitaires après avoir reçu les 
premiers soins», indique la 
même source.
En outre, il est souligné que 
«258 victimes ont été sauvées 
à bord de leurs embarcations».
«L’analyse des données 
concernant les cas de noyade 

au niveau des plages révèle 
que la majorité des décès sont 
enregistrés au niveau des plages 
interdites ou hors les horaires 
de surveillance du dispositif 
de la Protection civile pour 
les plages surveillées», ajoute 
le communiqué, révélant que 
la tranche d’âge des victimes 
varie «entre 10 ans et  23 ans».

 Concernant la fréquentation 
des plages, la DGPC a recensé 
«une affluence-record en 
matière d’estivants», dont 
le nombre important a été 
enregistré dans les wilayas 
de’»Oran (13 millions 
estivants), Boumerdes (12,5 
millions) et Jijel (12  millions), 
rappelant avoir déployé au 

niveau des plages autorisées 
à la baignade, un dispositif 
important pour assurer la 
sécurité des estivants, composé 
de 11.000 éléments spécialisés 
dotés de tous les moyens de 
sauvetage nécessaires.
La DGPC, rappelle par 
ailleurs le communiqué, mène 
une campagne de prévention 
et de sensibilisation sur les 
risques liés à la saison estivale 
notamment les dangers de 
la mer et la baignade dans 
les plans d’eau depuis le 16 
mai dernier à travers tout 
le territoire national, afin 
d’»inculquer aux citoyens la 
culture de la prévention du 
risque de noyade et d’accidents 
et chute en particulier au 
niveau des plages interdites 
et plans d’eau», conclut le 
communiqué.
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Feux de Forêt :

Vaste élan de solidarité arabe avec l’Algérie

SaiSon eStivale : 

116 noyés et plus de 42 milles personnes sauvées en deux mois

Quatre-vingt-quatorze 
(94) nouveaux 
cas confirmés de 

coronavirus (Covid-19) et 84 
guérisons ont été enregistrés, 
alors qu’aucun décès n’a été 
déploré, ces dernières 24 
heures en Algérie, a indiqué, 
vendredi, le ministère de la 
Santé dans un communiqué.

Le total des cas confirmés 
s’établit ainsi à 269.650 cas, 
celui des décès reste inchangé 
(6.878 cas), alors que le 
nombre total des patients 
guéris passe à 181.251 cas.
Par ailleurs, deux patients 
sont actuellement en soins 
intensifs, note la même 
source, relevant que 29 

wilayas n’ont recensé aucun 
nouveau cas.
Le ministère de la Santé 
rappelle, par la même 
occasion, la nécessité de 
maintenir la vigilance, 
en respectant les règles 
d’hygiène, la distanciation 
physique et le port du 
masque. Media

CoronaviruS : 

 94 nouveaux cas et aucun décès


